

tn de La Rinconada

El municipio celebra la Semana de la Energía

El 27 de septiembre, Jesús Martínez, investigador climático da una charla en La Villa



Pág. 4

El parque de Las Graveras inicia su segunda fase de construcción

El proyecto supone 15 hectáreas de espacios verdes, con un lago como protagonista, que estará finalizado para finales de 2013



Pág. 8

Vive La Rinconada prepara una mesa de trabajo permanente con comerciantes asociados

El Plan OLA continúa a buen ritmo y crea empleo

El Ayuntamiento no recorta los recursos educativos dependientes del municipio



● 9.000 alumnos inician la vuelta al cole con total normalidad y encuentran los centros escolares puestos a punto por el área de Vía Pública

● El Consistorio mantiene el servicio de cuidadoras además de becas y ayudas a AMPAS y centros con una inversión de 170.000 euros,

VIVIENDA PÚBLICA

Las 100 viviendas de Acceso a Pago de Enmedio se encuentran ya en más de un 90 por ciento de ejecución

Las obras de construcción de los 100 pisos de Acceso a Pago de Enmedio se encuentran ya en más de un 90 por ciento de ejecución con lo que se están termi-

nando los últimos detalles que finalizarán en breve y en los próximos meses se entregarán a los propietarios. Esta promoción de viviendas de protección oficial

está dividida en dos bloques. Por una parte, dispone de un grupo de 30 unidades en régimen de venta con una superficie útil que abarca desde los 78 a los 81

metros cuadrados, divididos en tres dormitorios, baño, aseo y garaje vinculado, incluido en el precio total. Por otra parte, los 70 pisos restantes, en régimen de alquiler, tienen entre dos y tres dormitorios, con una superficie útil que oscila aproximadamente entre los 59 a los 68 metros.



Un espacio vivo, en constante crecimiento, un referente cultural en la provincia

A fondo

En total, el municipio cubre más de 9.000 plazas escolares entre Infantil, Primaria, Secundaria y ciclos formativos para adultos. De ellos, 500 han entrado en las Escuelas Infantiles y 528, de tres años, en los nueve centros de la localidad

Continúan las obras en los C.E.I.P. Blanca de los Ríos y Guadalquivir con cargo al Plan OLA

El presupuesto global de ambas actuaciones, que supera el millón de euros, permite también dinamizar el sector de la construcción, muy castigado por la crisis, como valor añadido



Los C.E.I.P. Blanca de los Ríos y Guadalquivir prosiguen las obras con cargo al Plan OLA que supondrán importantes mejoras en sus infraestructuras.

Los centros educativos Blanca de los Ríos y Guadalquivir se están sometiendo a una profunda ampliación y renovación que va a posibilitar que se produzcan importantes mejoras en las prestaciones de ambos centros.

Las obras, cuyo presupuesto global supera el millón de euros con cargo al Plan de Oportunidades Laborales de Andalucía (Plan OLA), que gestiona la Consejería de Educación de la Junta, están siendo realizadas por la empresa constructora Díaz Cubero y permitirán, como valor añadido, dinamizar la economía local con la demanda de mano de obra y la creación de puestos de trabajo. "Además, de las mejoras en las infraestructuras educativas, las actuaciones persiguen revitalizar el sector de la construcción, uno de los más castigados por la crisis", como subraya el responsa-

REGRESO A LAS AULAS

Normalidad en la vuelta al cole

La normalidad fue la tónica dominante en la vuelta a las clases de La Rinconada. Tanto las escuelas infantiles, que fueron las primeras en volver tras el periodo estival, como los centros de educación Primaria y Secundaria, que regresaron por ese orden, han comenzado su horario lectivo según lo previsto.

Este curso, el municipio tendrá un volumen de estudiantes de aproximadamente 9.000 alumnos

entre primer y segundo ciclo de Infantil, Primaria, Secundaria y formación de adultos. De ellos, en torno a 500 pequeños han entrado en las Escuelas Infantiles y 528, de tres años, en los nueve centros de la localidad.

A pesar de la reducción de los fondos aportados por el Gobierno Central para esta materia, los ratios se han mantenido y los contratiempos para los escolares se han minimizado gracias a la labor

conjunta del Ayuntamiento y los distintos centros educativos, que han solventado las posibles deficiencias.

El delegado de Educación, Antonio Marín, ha destacado la falta de incidentes en la vuelta a las aulas. "La comunidad educativa ha regresado con normalidad de las vacaciones, han encontrado los centros perfectamente adecuados a sus necesidades y han comprobado como las obras derivadas del Plan OLA, que supone un salto cuantitativo y cualitativo importante, avanzan según lo previsto".

ble municipal de Urbanismo, Francisco Manuel Díez.

En el Blanca de los Ríos las obras consistirán en la construcción de un nuevo módulo de dos

plantas en el que se ubicarán las aulas de Educación Primaria y otro de una sola planta destinado a aulas de Educación Infantil adosado al ya existente. El primero de

ellos contará con un total de ocho aulas, dos de ellas de pequeño grupo. Además, se dotará a este edificio de sus correspondientes aseos de alumnos, un taller de

música, el despacho del jefe de estudios, la secretaría y archivo y dos cuartos, uno para instalaciones y otro de limpieza y basuras. Por otro lado, el edificio de Infantil lo formarán tres aulas y aseos. El presupuesto final de ejecución de las actuaciones asciende a 712.993,52 euros más IVA y tienen un plazo de realización de ocho meses. "Una vez finalizadas las obras, el número de plazas del centro se incrementará en un total de 225, pasando a ofertar hasta 675, al margen de generar 30 puestos de trabajo", como expone el concejal de Educación del Consistorio, Antonio Marín. En este sentido, añadió, "estas actuaciones van a permitir dar servicio a la demanda futura de una zona residencial en expansión como es El Mirador y San José Norte".

Por su parte, en el Guadalquivir, se va a llevar a cabo una modernización de las infraestructuras que implica la construcción de un gimnasio, la adaptación de la sala de usos múltiples para crear un salón de actos y la realización de diversas obras para mejorar las dotaciones del centro. En este caso, la inversión total es de 325.814,27 euros más IVA con cargo al mismo Plan y que, al igual que en el caso del Blanca de los Ríos, ejecutará la empresa Díaz Cubero y generará una plusvalía extra con la creación de puestos de trabajo en el sector de la construcción.

El alcalde, Javier Fernández, ha asegurado que "la educación pública de calidad es una de las banderas de este municipio y de este Ayuntamiento y, en este sentido, vamos a seguir trabajando para que exista una igualdad de oportunidades de futuro para toda la ciudadanía, independientemente de sus recursos económicos, poniendo en servicio nuevos centros o mejorando y optimizando las instalaciones existentes".

El importe que destina a becas el Consistorio supera los 50.000 euros, entre las ayudas para universitarios y las de material curricular



El alcalde, Javier Fernández, se ha reunido con los directores y con las AMPAS para trasladar el compromiso municipal para con la educación

El área de Vía Pública ha realizado las mejoras necesarias en todos los centros para que el curso escolar comience según lo previsto

APORTACIÓN MUNICIPAL

El Ayuntamiento no hará ningún recorte en los recursos educativos que dependen del Consistorio

Mantendrá las becas de material curricular y las universitarias, las subvenciones a AMPAS y centros escolares, y el servicio de cuidadoras, para lo que destina un presupuesto cercano a los 170.000 euros

El Ayuntamiento de La Rinconada mantiene su apuesta por la educación y, por ello, no hará ningún tipo de recortes en los recursos que dependen de las arcas municipales. Así, se mantendrán las subvenciones que se otorgan a los distintos centros, al igual que las ayudas a las AMPAS, lo que supone 23.000 euros. Igualmente, no se

verán afectadas las becas para transportes que se entregan a universitarios, de las que se benefician 70 estudiantes, ni las de material curricular que se entregan a quienes cursan segundo ciclo de Infantil, por un importe de 21.000 y 31.000 euros.

Mención aparte merecen las cuidadoras del segundo ciclo de

El servicio de cuidadoras se mantiene con fondos municipales, lo que implica ocho empleos

Infantil, cuya competencia corresponde a la Junta de Andalucía, pero asume el Consistorio, aportando

85.000 euros, y también se van a mantener, lo que implica además que no se pierdan ocho puestos de trabajo. Igualmente, otras ayudas, como las del comedor del PUA elevan la inversión en 7.000 euros más.

Por último, la Administración Local rinconera tampoco va a escatimar en el trabajo de puesta a

punto de los centros, para que todos los escolares del municipio tengan sus centros en perfecto estado de revista.

El alcalde, Javier Fernández, ha dejado claro que "la educación es fundamental para nosotros y no vamos a quitar ni un solo recurso destinado a ella, ya que hablamos de la formación y el futuro de nuestra ciudadanía".



El alcalde, Javier Fernández, tuvo la oportunidad de entrevistarse con los directores.



Las AMPAS mantienen las subvenciones municipales destinadas a financiar sus actividades.

INFRAESTRUCTURAS

Vía Pública deja los centros educativos en condiciones óptimas para la vuelta a las clases

El área de Vía Pública del Ayuntamiento de La Rinconada ha llevado a cabo distintas actuaciones durante el verano para poner a punto los colegios reparando los posibles desperfectos derivados del uso de los mismos. Así, durante las vacaciones del alumnado, los distintos centros han sido sometidos a una serie de mejoras por un importe total superior a los 20.000 euros, a lo que habría que sumar, además, la contratación de un total de 16 personas, además del personal de

Servicios Generales. "Hemos necesitado dos oficiales y cinco peones, a los que se les ha hecho un contrato de trabajo", destaca el concejal del ramo, José Manuel Romero Campos, quien añade: "También se ha prorrogado el contrato de nueve limpiadoras para cubrir las necesidades de los centros educativos en este sentido durante el periodo estival". Con todo ello, concluye el responsable municipal de Vía Pública, "se ha contribuido a la dinamización económica y se ha ayudado a

familias de la localidad".

Las obras más destacadas que se han llevado a cabo son las siguientes:

Júpiter: Se han realizado tareas de pintura, se ha cambiado el arenero y se ha rellenado con albero en infantil.

PUA: Se han llevado a cabo tareas de pintura donde hacía falta, se ha dividido en dos una de las aulas y se ha puesto una rafia en el patio de infantil.

Maestro Antonio Rodríguez: Se

ha realizado un repaso general a todas las instalaciones.

Pepe González: Se ha ampliado el servicio de adaptabilidad de niños con movilidad reducida.

Blanca de los Ríos: Se ha colocado un techo de metacrilato en la entrada del edificio.

Guadalquivir: Se ha hecho una puerta de salida del centro que de al parque Estrasburgo.

La Paz: Repaso general de las instalaciones del edificio.

Azahares: Sustitución de la caldera

anulando por completo la instalación de la antigua, así como la colocación de un portero automático para la puerta de entrada.

San José: Tareas de pintura y repaso general a las necesidades del edificio.

Pistas deportivas

Por otro lado, desde el área de Vía Pública también se ha procedido al saneamiento, demarcación y repintado de las pistas deportivas de los centros escolares.

En total, la inversión se ha aproximado a los 6.000 euros, que también han contribuido a dinamizar la economía local y a generar puestos de trabajo.

URBANISMO SOSTENIBLE

Las obras de la segunda fase del parque de Las Graveras ya están en marcha

La UTE Ceinsa Camarena es la encargada de ejecutar la obra. Este proyecto está financiado en un 70 por ciento con fondos FEDER y el resto con aportación municipal

El que está destinado a convertirse en un pulmón verde para el municipio, denominado parque de Las Graveras, ya encara su segunda y última fase de construcción. El Gobierno local del Ayuntamiento de La Rinconada recupera así la antigua gravera de los Labrados, cercana al núcleo de San José de La Rinconada, lo que supone la creación de un parque metropolitano de 15 hectáreas que dinamice nuevas oportunidades de ocio, cultura y de empleo. El diseño de este nuevo

parque de Las Graveras se ha realizado para que integre diver-

El parque finaliza sus obras para diciembre de 2013. 15 hectáreas de espacios verdes

sas zonas, todas ellas vinculadas al agua, la naturaleza, el deporte y la aventura.

"Este espacio supone un

auténtico revulsivo para la localidad y su área de influencia, ya que de una amenaza medioambiental y de una zona degradada vamos a pasar a disponer de un espacio para la convivencia, el disfrute y para la generación de oportunidades de empleo y de actividad económica", ha señalado el alcalde, Javier Fernández, durante una visita a las obras, acompañado del delegado de Urbanismo, Francisco Manuel Díez, y de los responsables de la empresa encargada de ejecutar la obra, la UTE Ceinsa Camarena.

El parque debe estar finalizado para finales del 2013 y está financiado en un 70 por ciento con fondos FEDER y el resto con aportación municipal. "Hemos acordado con la empresa ejecutora que se subcontraten empresas locales y se creen puestos de trabajo en el municipio y hasta la fecha lo está cumpliendo, de modo que por ejemplo ha subcontratado los movimientos de tierra y el suministro de materiales y maquinaria de obra con negocios rinconeros", explica Díez.



El alcalde y el delegado de Urbanismo con responsables de la empresa.

EL PARQUE



El lago es el protagonista central del parque.

15 hectáreas de naturaleza y deporte

El Parque de las Graveras cuenta con una superficie global de 15,4 hectáreas, de las que tres de ellas, fueron objeto de ejecución en una primera fase. La actuación concreta de esta segunda fase se centra en 12,4 hectáreas, de las que 6,7 hectáreas, son de lámina de agua, 580 metros cuadrados, de edificaciones y 5,6 hectáreas, dedicado a espacios libres, para actividades no relacionadas con el medio acuático. El proyecto pretende intervenir en un lugar, alterando lo mínimamente posible la topografía. "Pretendemos una fusión que nos enlace la arquitectura y la naturaleza, para que actúe como nexo de unión entre el hombre y los espacios naturales", explica el edil de

Urbanismo.

Así, se van a construir dos pabellones nuevos, uno de ellos, que se destinará a dar servicios de bar-cafetería, y el segundo que será un centro deportivo. Desde ese edificio, se accederá al muelle-embarcadero, pieza clave, para garantizar la lámina de agua. De la mano de estas dos edificaciones, el proyecto abarca cuestiones relacionadas con la mejora del acceso, tanto a la carretera A-8001, que comunica el núcleo de San José con La Jarilla, y sus aparcamientos, como el acceso a la futura ronda sur, de San José, y sus futuros aparcamientos. Igualmente se actuará en una explanada, dedicada a eventos, zona deportiva, zonas de juegos, espacios multiusos, zona arbolada de descanso y merendero y paseos, juegos para niños, observatorios, zona de miradores, de pesca y jardín botánico.

JUVENTUD

El Ayuntamiento inicia las obras del Skate Plaza

La empresa Trafisa Construcción y Medioambiente SA ejecuta el proyecto en un plazo de unos cuatro meses aproximadamente

El proyecto del Skate Plaza, que se ubicará en el Cañamo 3, comienza a ser una realidad y ya han comenzado las obras de construcción. Esta nueva infraestructura "supone una propuesta de ocio saludable y sostenible para los jóvenes de la localidad", señala el delegado de Urbanismo, Francisco Manuel Díez.

La empresa Trafisa Construcción y Medioambiente

SA es la encargada de realizar este proyecto para lo que cuenta

El proyecto tiene una superficie de 2.500 metros cuadrados para la juventud rinconera

con un presupuesto de 212.804 euros con cargo al Fondo

Europeo Agrícola de Desarrollo Rural a través del programa LiderA y financiación municipal y un plazo de cuatro meses para su finalización.

El futuro Skate Plaza funcionará como un circuito rápido de 'street skate' en el que se reproduce formal y estéticamente un espacio urbano, pero incorporando otros usos y recuperando el concepto tradicional de la 'plaza



El Skate Plaza se ubica tras el antiguo cuartel de la Guardia Civil.

pública'. El proyecto tiene una superficie de 2.500 metros cuadrados aproximadamente, dentro de los cuales se pueden incorporar usos complementarios como una cancha de basket y zona de conciertos.

El circuito contará con un área

de suelo con bancos de piedra y barandillas, una zona de gradas con escaleras con 'eurogap manual', 'up manual' y 'hubbas', y una serie de obstáculos sueltos como 'hips', dunas y 'handrails', elementos todos para practicar este deporte callejero.

EN CORTO

Una película:

Cadena Perpetua.

Una canción:

The Wall, de Pink Floyd.

Un libro:

La sonrisa etrusca, de José Luis Sampedro.

Un plato:

Lentejas.

Un personaje:

Francisco Giner de los Ríos.

EDUCACIÓN, SALUD, COMUNICACIÓN Y E-ADMINISTRACIÓN



El delegado de Educación, Antonio Marín, posa en una de las aulas de uno de los centros educativos de la localidad.

Antonio Marín está a punto de cumplir 43 años. Casado y con dos hijos, este funcionario de la Administración Local cogió una excedencia para trabajar en el gabinete de Javier Fernández y, cuatro años después, el primer edil confió en él para dirigir los designios de dos áreas indispensables para la opción política que representa, como son Sanidad y Educación, así como Comunicación y Administración Electrónica. Tiene clara su vocación de servicio público y comenta que, a pesar de las dificultades derivadas de la crisis, quiere "disfrutar de esta responsabilidad que se le ha asignado y contribuir con mi pequeño granito de arena a mejorar la vida de mis vecinos".

"En las políticas de recortes hay un trasfondo ideológico que se traducirá en años en tanto tienes, tanto vales"

El delegado de Educación, Sanidad, e-Administración y Comunicación, Antonio Marín, desgrana las líneas a seguir de las áreas que representa

- ¿Por qué decide cambiar su puesto de funcionario por uno activo en la gestión de la política local?

Trabajar por mis vecinos, máxime en una Administración local, siempre ha sido uno de mis anhelos, aunque, ni mucho menos pensaba en trabajar junto al alcalde ni estar donde estoy ahora, sino en ayudar. Cuando el alcalde por indicación del Partido, pensó en mí para integrar las listas y luego para asumir las responsabilidades que se estimaron oportunas, sentí un enorme orgullo e inmediatamente me puse a trabajar para responder a su confianza y a la de la ciudadanía. Representar a tus vecinos para mí, es algo muy grande, muy importante.

- ¿Qué piensa cuando conoce las cuatro áreas que va a representar?

Lo primero que pensé es si estaría a la altura de tan importante responsabilidad. La falta de experiencia en gestión podía suplirla con mi ilusión y mis ganas de trabajar por este proyecto, pero mentiría si dijera que no tuve un poco de vértigo, sobre todo si atendemos al calado para un gobierno socialista que tienen materias como la Sanidad y la Educación. La Administración Electrónica tiene un mundo por hacer y la Comunicación es un tema apasionante.

- Sanidad y Educación son bandera del Socialismo. ¿Cómo se concilian los recortes con las prioridades sociales de su opción política?

Yo estoy en contra del término austeridad, como estoy en contra de los conceptos ideológicos que nos están inculcando a base de repetirlo. Yo estoy a favor de la racionalidad, que no es lo mismo. Si tenemos en cuenta que hay que ser racionales en el gasto, es sostenible este sistema. Por ejemplo, las ayudas en Educación son necesarias, pero para quienes verdaderamente las necesitan. Hay que hacer un esfuerzo desde las Administraciones por fiscalizar primero que las personas a las que lleguen esas ayudas sean los que lo necesiten y, segundo, que el gasto destinado sea efectivo. En Sanidad no hay nada que sobre. Gracias a este sistema de Seguridad Social las personas pueden tener una tranquilidad. Hace 40 años, cuando alguien se ponía enfermo, había un drama familiar porque no había prestaciones ni coberturas médicas. Debe haber racionalidad en el gasto, pero no el más mínimo recorte. Está claro que en todo esto hay un trasfondo ideológico que se traducirá en unos años en 'tanto tienes, tanto vales', lo que el

socialismo siempre ha querido evitar.

- ¿Qué va a hacer el Ayuntamiento en lo que se refiere a sus recursos propios y qué suponen esos recursos en el global del gasto?

Hay que diferenciar entre ambas materias. En Sanidad es donde menos competencias tenemos según la Ley, pero La Rinconada siempre ha ido por delante. Cuando ha hecho falta un nuevo centro de salud se ha hecho anticipando los fondos, cuando ha hecho falta gestión para facilitar las necesidades de farmacia se han puesto los servicios municipales a trabajar para la estrecha colaboración con la Junta de Andalucía. Tenemos que seguir luchando para, al menos, mantener lo que tenemos y que no se produzcan pasos atrás en lo conseguido. Por ejemplo, luchar para mantener el servicio de urgencias en La Rinconada, que vino gracias al esfuerzo municipal ante la necesidad real de la población y que estamos dispuestos a defender desde el Consistorio.

En el caso de Educación, el Ayuntamiento seguirá poniendo fondos a disposición de los Centros Educativos y las AMPAS, financiará el servicio de cuidadoras en el segundo ciclo de Infantil, que es una competencia de la Junta de Andalucía,

seguirá manteniendo una línea de ayudas traducida en becas de material curricular para los alumnos que hacen el segundo ciclo de Infantil, ofrecerá becas a los estudiantes universitarios para el transporte que permiten un desahogo económico, así como el gran trabajo del día a día en el mantenimiento de los centros, que se encuentran al máximo nivel, y que se están beneficiando de mejoras a través de acciones como el Plan OLA. En esa parte no habrá recortes.

Además, seguimos trabajando en la planificación de las necesidades futuras de la población, tanto a nivel de infraestructuras, materiales y programas y, dentro de nuestras posibilidades, ya estamos anticipando trabajo.

- ¿Cómo valora la segregación por sexos que pretende el ministro de Educación y la retirada de asistencia sanitaria a inmigrantes sin papeles?

Respecto a la segregación por sexos, creo que se ha luchado por años, siglos diría yo, por conseguir lo contrario. La población está formada por un 50 por ciento de hombres y otro 50 por ciento de mujeres y, en la vida cotidiana, ambos sexos interactúan, por lo que dividirlos en la escuela es irreal. No podemos volver atrás en derechos adquiridos. Respecto a la asistencia a inmigrantes es ilógico retirarles ésta. Si se ha conseguido una universalización de la Sanidad, no se puede ahora volver atrás y cargar con un sector

que, estadísticamente, aporta mucho más al Estado de lo que recibe.

- ¿En qué punto nos encontramos en La Rinconada respecto a la Administración electrónica?

La anterior Delegada de Innovación realizó un gran trabajo con la implantación del programa y funciona perfectamente. En esta nueva etapa toca finalizar este macroproyecto, ya que ha habido que unir los edificios telemáticamente, dotar de los equipos necesarios a las distintas áreas, solventar los problemas de acceso al programa, afianzar el funcionamiento en sí y la creación de las estructuras internas del programa. Ahora queda implantar un programa y a la vez, diseñar los procesos estandarizados unificados que habrá que exportar al programa. Una vez hecho todo eso, daremos el salto que facilitará el acceso de la ciudadanía a todo el procedimiento administrativo.

- ¿Por qué es importante mantener los medios de comunicación local?

La Comunicación es importante para mantener un contacto con la ciudadanía y contar y poner en valor lo que hace el Ayuntamiento. Los políticos somos gestores de fondos públicos y los vecinos tienen que saber en qué se gastan sus impuestos.

Por último, ¿qué mensaje le trasladaría a la ciudadanía?

Que hay que luchar para seguir manteniendo la Sociedad tal como la conocemos. Hay gente que ha muerto por conseguir el estado del bienestar del que disfrutamos. Y también hay que ser comprensivos, porque el Ayuntamiento siempre va a buscar el bien común pero, al igual que, en los tiempos que corren, se trata de optimizar al máximo el gasto corriente en nuestros hogares, así debe hacerlo el Consistorio también.

VIVIENDA

Las obras de las 100 viviendas en un 90 por ciento de ejecución

Los pisos se entregan a los propietarios en el tercer trimestre del año.

Esta promoción de VPO dispone de unidades en régimen de alquiler y de venta

El alcalde, Javier Fernández, acompañado del delegado de Vivienda, Juan Carlos Expósito, y de técnicos del proyecto, ha visitado las obras de los trabajos de

construcción de las 100 viviendas que se edifican en Acceso a Pago de Enmedio.

Según han podido constatar, las obras se encuentran ya en

más de un 90 por ciento de ejecución con lo que "se están terminando los últimos detalles que finalizarán en breve y en los próximos meses podremos entregar

a los propietarios sus nuevos hogares", ha señalado Expósito durante la visita.

Así, se prevé que para el mes de octubre las obras hayan finalizado y las viviendas se puedan



El alcalde y el delegado de Vivienda visitaron las obras de los 100 pisos junto con técnicos de Soderinsa.

Las actuaciones cuentan con más de un 75 por ciento de mano local para impulsar el empleo

entregar en los próximos meses. Por su parte, el primer edil destacó que este tipo de actuaciones "cuentan con más de un 75 por ciento de mano de obra local para seguir impulsando la generación de empleo en el municipio". Además, añadió que "dar la posibilidad a 100 familias rinconeras de tener acceso a una vivienda digna y a un precio asequible es

gratificante y demuestra la importancia de seguir promoviendo las VPO".

Esta promoción de viviendas de protección oficial está dividida en dos bloques. Por una parte, dispone de un grupo de 30 unidades en régimen de venta con una superficie útil que abarca desde los 78 a los 81 metros cuadrados, divididos en tres dormitorios, baño, aseo y garaje vinculado, incluido en el precio total.

Por otra parte, los 70 pisos restantes, en régimen de alquiler, tienen entre dos y tres dormitorios, con una superficie útil que oscila aproximadamente entre los 59 a los 68 metros cuadrados.

Ambos edificios se organizan de forma similar, alrededor de un patio central común en la planta baja. El acceso a las viviendas se

70 pisos son en régimen de alquiler y 30 en venta agrupados en un patio central

realiza a través de una galería abierta perimetral y también cuentan con ascensores que comunican desde el sótano hasta la azotea.

COMERCIO

II Feria del Stock de la asociación de la calle Córdoba

El parque de Los Pintores acoge esta feria los días 5 y 6 de octubre en horario ininterrumpido de 10.00 a 20.00 horas. Se podrá comprar ropa, calzado o complementos tanto de verano como de invierno a precios populares

Dentro de las actividades que se están desarrollando en el municipio para impulsar el pequeño comercio, la Asociación de Comerciantes de la calle Córdoba organiza su II Feria del Stock, una iniciativa que tiene como objetivo dinamizar las ventas y potenciar que los vecinos adquieran los productos que necesitan en los negocios locales.

Los días 5 y 6 de octubre, el parque de Los Pintores, en horario ininterrumpido de 10.00 a 20.00 horas, acoge los expositores de todas aquellas tiendas de moda, ropa infantil, calzado o complementos que disponen de

género en stock en sus almacenes.

En carpas individuales ofertarán sus productos a precios populares, de modo que los clientes puedan encontrar prendas tanto de verano como de invierno a bajo coste.

"Esta feria es una excelente oportunidad para nuestros vecinos de adquirir productos de calidad a precios reducidos. Además, cada compra generará un valor añadido que se queda en la localidad y ayudará a dinamizar la economía del municipio", señala el delegado de Comercio, Sergio Padilla.

INFRAESTRUCTURAS

Limpieza a fondo en La Rinconada con la vuelta de las vacaciones

El Área de Vía Pública acomete un trabajo especial en calles, parques y plazas públicas, al tiempo que procede al repintado de distintos pasos de peatones, para lo que se nutre de 51 trabajadores locales

El área de Servicios Generales del Ayuntamiento ha llevado a cabo una limpieza de choque de los viales de La Rinconada con motivo del inicio del curso escolar, así como en parques y plazas públicas, que han permitido al municipio lucir un aspecto inmejorable de su escena urbana.

Además, para llevar a cabo dicha labor se han contratado a distintos operarios con cargo al Plan de Oportunidades Laborales, el Plan de Urgencia Municipal y el PER, dinamizando la economía con un total de 51 contrataciones.

Como destaca el responsable municipal de Vía Pública, José Manuel Romero Campos, con esta iniciativa "hemos dejado el munici-



José Manuel Romero Campos.

pio en perfecto estado de revista, favoreciendo el uso de calles, parques y plazas públicas por parte de la ciudadanía, y además hemos ofrecido un trabajo a personas que se encontraban en una situación complicada, dentro de la primera

obligación de todos los departamentos, que es dinamizar el empleo". Por otro lado, también se ha procedido al repintado de distintos pasos de peatones, hasta un total de 580 metros cuadrados. En este sentido, en el núcleo de La Rinconada se han beneficiado las calles Manuel de Rodas, Naranjo, Don Quijote, María Auxiliadora, Anibal González y el entorno del Centro de Salud, mientras que en San José las calles elegidas han sido Vereda de Chapatales, Jorge Manrique, Juan de la Cueva, Jardín de las Delicias, Avenida de Portugal, San José y el Bulevar del Almonazar, desde la glorieta de Emasesa hasta la calle 3 de Abril Ayuntamientos Democráticos.

IFORUM

La Rinconada Business Meeting Point retoma los iForum con McDonald's España

La directora general de la compañía en la península hablará sobre estrategias de innovación en un mercado cambiante

iForum es un referente para la formación de empresarios y profesionales con ponentes representativos de empresas de primer nivel que aportan soluciones y estrategias de conocimientos y que sirve de punto de encuentro para incidir en la importancia de Internet, las nuevas tecnologías y la cultura de la innovación y el desarrollo tecnológico como los pilares que sustentan los modelos de negocio de las empresas del siglo XXI.

Este proyecto, que se enmarca

dentro La Rinconada Business Meeting Point y que se celebra en el Centro Cultural de La Villa, es una iniciativa de IBS e innovaria cuyo objetivo es la transmisión del conocimiento en materia de internet y e-business de manera proactiva y con la gestión de oportunidades formativas al alcance de empresas y profesionales.

El próximo 2 de octubre, la presidenta y directora general McDonald's España, Patricia Abril, dará la conferencia 'Estrategias de

innovación en un mercado que cambia'. Abril se incorporó a la compañía en septiembre de 2005. Desde sus inicios en el mundo laboral en 1992, ha desempeñado su carrera profesional en empresas como Kodak y Unilever España, en áreas de desarrollo y planificación estratégica de Marketing. También ha trabajado en puestos de responsabilidad en Colgate, Palmolive España, Gillette y Burger King. Es licenciada en Económicas, Empresas y Derecho



Patricia Abril.

por la Universidad Pontificia de Comillas.

"Este tipo de acciones propicia el

encuentro entre empresas locales y foráneas, potencia las alianzas entre clientes y proveedores y las colaboraciones empresariales, al mismo tiempo que convierte a nuestra localidad en un activo para la captación de inversiones", señala el delegado de Desarrollo Económico, Juan Carlos Expósito.

Hasta la fecha directivos de empresas como Google, Microsoft, Yahoo!, Philips, Prisa, Coca-Cola... han participado en estos encuentros, dando la oportunidad a todos los asistentes de conocer de primera mano las tendencias y estrategias empresariales del siglo XXI.

La asistencia a todos los iForum es completamente gratuita (<http://innovaria.es/actividades/iforum/>) y todos los asistentes recibirán un certificado de participación.

INNOVACIÓN

La Casa inteligente de Andalucía Team abre sus puertas en La Rinconada

En torno al medio centenar se dieron cita en un acto que contó con la presencia del alcalde, Javier Fernández, y un nutrido grupo de la corporación municipal

La casa inteligente de Andalucía Team, un proyecto que desarrollan de manera conjunta las Universidades de Sevilla, Málaga, Granada y Jaén en colaboración con el Ayuntamiento de La Rinconada, así como de diferentes administraciones públicas y empresas privadas, abrió sus puertas en las instalaciones del centro de formación del Cañamo II, donde pudo ser visitada por el equipo de Gobierno y el tejido asociativo y empresarial local, antes de desmontarse para trasladarse a Madrid a participar en el Solar Decathlon, una competición internacional que premia proyectos vanguardistas en cuanto a gestión y eficiencia energética.

El alcalde, Javier Fernández, conoció las distintas dependencias de la vivienda de la mano del director del proyecto, el profesor de la Facultad de Arquitectura de Sevilla, Javier Terrados.

El anfitrión mostró al primer edil el diseño y las bondades que ofrece la "casa del futuro". Por su parte, Fernández, durante la visita y, posteriormente, ante todos los asistentes al evento, aprovechó para felicitar a todo el equipo por la "enorme ilu-



El alcalde visitó la casa inteligente y constató el buen trabajo realizado por todos los participantes del proyecto.

sión que le han puesto a este trabajo" y para abogar porque Solar Decathlon sea solo un "punto y seguido" en la colaboración entre ambas partes. "Después de volver de Madrid el Ayuntamiento quiere continuar trabajando con este equipo y conocer la viabilidad energética y medioambiental de esta casa, estudiar la viabilidad socio-económica para sus constructores y para los usuarios finales".

En esta misma línea se manifestó

Terrados, que se refirió a la finalidad práctica de la vivienda. El director del proyecto no quiso dejar pasar la oportunidad de agradecer a todos los colaboradores su aportación, especialmente al Consistorio: "No hay palabras para agradecer al Ayuntamiento su ayuda, algo insólito en los tiempos que corren y que tiene que ver con el talento de sus regidores y de la propia ciudadanía del municipio".

En el acto también estuvieron el



responsable municipal de Desarrollo Económico, Juan Carlos Expósito, que ha seguido de cerca todo el desarrollo del proyecto desde que se presentó sobre el papel, la primera teniente de alcalde, Raquel Vega, y los concejales de Comunicación, Antonio Marín, y Agroindustria y Comercio, Sergio Padilla.

La casa consta de cuatro módulos unidos por un patio común completamente domotizado para aprove-

char al máximo la luz con un sistema de vidrios y de protectores solares, según la época del año, y tiene también efecto fotocatalítico, es decir, que permite transformar la contaminación atmosférica en agua y dióxido de carbono. Además, la casa cuenta con un estanque que permite generar energía para el aire acondicionado y, de igual forma, ahorrarle trabajo mediante un sistema de baldosas cerámico que permite refrescar el ambiente y reducir el consumo un 25 o en 30 por ciento. No obstante, como define Javier Terrados, "más allá de la refrigeración el conjunto de la casa, gracias a los paneles solares de que consta en el techo, genera hasta tres veces más de la energía que consume".

Entre los puntos fuertes de la construcción destacan, por un lado, todo lo que son los elementos prefabricados, que se hacen en talleres y se pueden posteriormente transportar, adecuándose a las posibilidades del posterior transporte y teniendo muy en cuenta la economía del espacio y, por otro, al diseño de módulos interconectados que permiten conciliar vivir en una casa prefabricada a la propia idiosincrasia de las viviendas andaluzas que permiten enlazar espacios abiertos y cerrados.

Por último, el alcalde de La Rinconada, que enfatizó su reconocimiento a la labor, dentro del proyecto, de las escuelas talleres municipales, se refirió a las sinergias entre "un Ayuntamiento inquieto que quiere innovar y cuatro universidades con visión de futuro".

EMPLEO

El Ayuntamiento contrata a 120 vecinos dentro de diferentes programas de trabajo

La responsable municipal de Empleo, Raquel Vega, destaca que este es "un aspecto más dentro de la estrategia global transversal entre todas las áreas del Consistorio que persigue favorecer la dinamización económica"

Dada la actual situación económica global y las limitaciones lógicas a la hora de crear puestos de trabajo para una administración local, el Consistorio trabaja, dentro de sus competencias y posibilidades, con la prioridad absoluta de generar empleo. De hecho, el alcalde, Javier Fernández, ha manifestado en multitud de ocasiones desde el comienzo de la legislatura que ésta es su principal "preocupación y ocupación".

La ejecución de los planes prioriza en las familias que peor lo están pasando

De este modo, con subvenciones de otras administraciones y con fondos propios están llevando a cabo "diferentes acciones dentro de una estrategia global, transversal al conjunto de las áreas municipales, y que inciden, desde el campo de acción de cada una, en poner a disposición de la ciudadanía un plan integral que contribuya



Javier Fernández, recibió en el salón de plenos a algunas de las contratadas.

ya a mantener los puestos de trabajo existentes y crear otros nuevos, favoreciendo así la dinamización económica", como afirma la delegada de Empleo del Consistorio, Raquel Vega.

A través del trabajo conjunto entre las concejalías de Empleo y Bienestar Social ha permitido recientemente la contratación de 120 vecinos del municipio a través del Plan Extraordinario de Empleo y el Plan de Fomento del

Empleo, sufragados con fondos propios del Ayuntamiento y que priorizan en aquellas familias que peor lo están pasando", como señala Vega.

El primero de estos planes está creado para dar cobertura a necesidades de personal en las distintas áreas municipales, mientras que el segundo se centra en los puestos de trabajo de limpieza y mantenimiento de edificios municipales y centros escolares. En ambos, el



Las prioridades de las áreas municipales son las familias en peor situación.

proceso selectivo ha sido muy similar, seleccionándose a vecinos que, teniendo las capacidades psicofísicas necesarias para el desarrollo del puesto en cuestión, estaban inscritos como demandantes de empleo en el SAE y tenían un expediente abierto en Bienestar Social. Así, los elegidos no son beneficiarios de ninguna prestación o subsidio, tienen cargas familiares, pertenecen a algunos de los colectivos de desemple-

ados más desfavorecidos o se encuentran en situación de riesgo de exclusión social.

Como concluye Raquel Vega, "la situación que viven muchos vecinos que acuden al Ayuntamiento es delicada y nosotros, con las limitaciones y posibilidades que tiene una administración local, les escuchamos y ponemos todo nuestro esfuerzo y capacidad en tratar de darles una solución".

COMERCIO

Vive La Rinconada prepara una mesa de trabajo permanente con comerciantes

Analizarán necesidades, ideas o sugerencias que ayuden a mejorar los negocios y el programa de dinamización comercial

Dentro de la filosofía de la Mesa del Comercio Local de La Rinconada y del programa de Vive La Rinconada, campaña de fidelización y dinamización comercial, se va a poner en marcha una mesa de trabajo permanente con el fin de conformar nuevas acciones del Vive.

"Esta mesa estará conformada por expertos en varias áreas y premios que harán de este proyecto la herramienta más poderosa para superar la situación económica actual con interdependencia y pro-

actividad", señala el delegado de Comercio, Sergio Padilla.

Las reuniones tendrán lugar

Los comerciantes participarán activamente en la organización de ferias, concursos, etc

una vez al mes entre el Ayuntamiento, la empresa encargada del Vive La Rinconada y una representación de los estableci-

mientos. En ella se aportarán necesidades, ideas o sugerencias que ayuden a mejorar los negocios y el programa de dinamización.

"Es importante que los comerciantes nos aporten su visión de negocio, lo que les inquieta o qué cosas podemos mejorar para que cada negocio local crezca y se mantenga. Juntos organizaremos campañas, ferias, concursos, seminarios y todo aquello que ayude de forma activa a los empresarios. Podemos crear una marca propia garante de cercanía, calidad y servicio a precios



Vive La Rinconada trabaja activamente para dinamizar el comercio local.

competitivos, sumar proyectos y actividades a la par que incrementar el respaldo ciudadano, que cada

vez conoce más y participa de las iniciativas que se ponen en marcha.", apunta Padilla.

MEDIO AMBIENTE

Concienciación medioambiental en la Semana de la Energía

El área de Medio Ambiente organiza un amplio programa de actividades con deporte, arte callejero, actividades infantiles y una ponencia de primer nivel del 21 al 28 de septiembre

El Ayuntamiento de La Rinconada a través de su concejala de Medio Ambiente ha organizado la Semana de la Energía desde el 21 al 28 de septiembre con la que "pretendemos concienciar a la población en temas como

El 21 de septiembre se celebra la V Carrera Nocturna El Majuelo por la Movilidad

ahorro energético, energías renovables o cambio climático, conscientes de que si no cuidamos nuestro planeta no existe futuro para las generaciones venideras", señala el delegado de Medio Ambiente, Francisco Manuel Díez.

El 21 de septiembre se celebra la V edición de la Carrera Nocturna 'El Majuelo por la Movilidad' que recorrerá las calles del núcleo de La Rinconada, un acto deportivo



Amplio programa de actividades.

para conmemorar el desplazamiento no contaminante. Por otro lado, hasta el 7 de octubre está abierto el plazo para participar en el IV Concurso de Graffiti 'Porque tú pintas mucho en el medio ambiente' que promueven las áreas de Medio Ambiente y de Juventud.

"Queremos mostrar a la población en general la creación cultural de los jóvenes y su concienciación en el respeto a la naturaleza", apunta Díez.

Podrán participar jóvenes de entre 14 y 35 años de forma indi-

vidual o bien en grupo. Más información en el Centro Joven 'La Estación'.

Asimismo, el 28, los alumnos de sexto curso de los centros escolares participan en una jornada sobre movilidad. Así, se trasladarán a través de medios de transporte sostenibles al tramo tercero del Paseo del Almonazar para participar en un concurso basado en pruebas que fomenten el uso de la bicicleta, la adopción de actitudes positivas con el medio ambiente, un ocio alternativo y saludable y los beneficios del deporte.

CONCIENCIA SOCIAL

¿Está cambiando el clima?

El 27 de septiembre, Jesús Martínez Linares, presidente de la ONG Sustenta e investigador climático, analiza las claves para entender las causas y efectos del calentamiento global



Jesús Martínez Linares.

¿Qué le está ocurriendo al planeta, al clima, al mundo que nos rodea? Estas son las preguntas que el investigador climático, Jesús Martínez Linares, intentará aclarar en la conferencia que tendrá lugar el próximo 27 de septiembre a las 19.30 horas en La Villa.

Ponente de primer nivel su curriculum vitae no deja lugar a dudas de que es uno de los mejores científicos medioambientales del mundo.

Es licenciado en Ciencias Físicas por la Universidad de Sevilla y doctorado por la Autónoma de Madrid. También ha sido becario del Consejo Superior de Investigaciones Científicas. Como investigador científico ha participado en el Max Planck de Alemania, de la Universidad de Michoacana

de México, de la Universidad de Sevilla, entre otras instituciones.

Ha sido asesor de I+D+i en 14 proyectos de investigación oficiales, para National Geographic, Greenpeace o Climalimpio. Tiene amplia experiencia en comunicador de la ciencia y de la sostenibilidad.

En el 2008 funda Sustenta, una asociación ambientalista y un año antes participa como uno de los 100 colaboradores de Al Gore más activos del planeta.

Ha recibido numerosos premios como el Marie Curie Fellow de la Unión Europea, el OPEN MIND de la Junta de Andalucía, el Premio Emilio Castelar o el premio nacional de divulgación de la ciencia de México.



Estudiantes búlgaros conocen la agricultura local

Un grupo de estudiantes de un módulo de formación profesional sobre Agricultura de Bulgaria ha visitado La Rinconada para conocer de cerca el trabajo que se realiza en este sector en el municipio. Los estudiantes, de entre 15 y 19 años participan en un proyecto Leonardo de Vinci llamado Agromobility. El delegado municipal de Agroindustria y

Comercio, Sergio Padilla, acompañado del agricultor local Manuel Jesús Ramos, de Cítricos Ramos, los recibió en el Parque El Majuelo. Allí les explicó algunas de las características más destacadas de la agricultura de La Rinconada, así como los productos más relevantes que cultiva el municipio. Después, realizaron una visita a distintas plantaciones locales.

MAYOR

Abierto el plazo para inscribirse en el Aula Abierta para Mayores

Los interesados en participar en este programa pueden presentar las solicitudes hasta el próximo 10 de octubre

El área del Mayor del Ayuntamiento de La Rinconada ha abierto el plazo para inscribirse en la nueva edición del Aula Abierta. Los mayores con edades en torno a los 50 años o superior podrán ampliar sus conocimientos sobre temáticas sociales, científicas, jurídicas, artísticas o de voluntariado, asistir a conferencias o disfrutar de visitas culturales con el fin de mejorar su calidad de vida a través de un envejecimiento activo y fomentar su participación como dinamizadores de la sociedad.

El plazo para presentar las solici-

tudes finaliza el próximo 10 de octubre y el programa se desarro-

llará desde el 2 de noviembre hasta el 31 de mayo.



Clausura de la última edición del Aula Abierta para Mayores.

www.larinconada.es

Semana de la Energía

21 de Septiembre / 21 horas / Parque el Majuelo
Carrera Nocturna

27 de Septiembre / 19:30 horas / Centro Cultural de La Villa
Conferencia “Cambia tu clima”
D. Jesús Martínez Linares
Doctor en Ciencias Físicas de la Universidad Autónoma de Madrid.
Asesor de Al Gore.

28 de Septiembre / 9 a 13 horas / Tercer tramo del Almonazar
Movilidad con escolares

7 de Octubre -presentación de proyectos-
Concurso de Graffittis



Deportes



Septiembre de 2012

de **La Rinconada**

El Rinconada no conoce la derrota en los tres envites disputados en Preferente

tn@larinconada.es

tn:

Empezamos bien

El San José logra dos victorias en sus dos primeros compromisos ligueros, colidera la tabla en Primera Andaluza y no renuncia a soñar aún con los pies en el suelo



AUTOMODELISMO



Imagen del circuito.

Campeonato de Andalucía en la zona de La Jarilla

Este fin de semana, el circuito de automodelismo que se encuentra en la zona de La Jarilla se vestirá de gala para acoger el Campeonato de Andalucía de la modalidad, que reunirá a 90 pilotos con sus respectivos equipos, lo que entraña que unas 270 personas visitarán el municipio desde todos los rincones de la comunidad autónoma y desde Murcia durante el fin de semana.

En el municipio confluirán el vigente campeón, el subcampeón de España, entre otros pilotos de alto nivel. El sábado por la mañana se desarrollarán los entrenamientos, por la tarde se disputarán las rondas clasificatorias y, por último, durante la matinal del domingo, se producirán las competiciones finales.

LA ESTACIÓN

III TROFEO VILLA DE LA RINCONADA RUGBY

22 SEP / 16 HORAS

WWW.LARINCONADARUGBY.COM

Cartel del Trofeo Villa de La Rinconada que tendrá lugar el sábado.

El Villa de La Rinconada será una fiesta con cuatro grandes escuadras en liza

El próximo sábado a partir de las 16.00 horas en el Anexo al Felipe del Valle tendrá lugar la tercera edición del Trofeo Villa de La Rinconada de rugby, en el que tomarán parte, además del club local La Estación, el Utrera, el Écija y el Tartessos onubense, en lo que será una gran fiesta de

este deporte, que permitirá ver la plantilla del conjunto ferroviario de cara a la nueva temporada, que arrancará próximamente. Aunque, como es habitual, la entrada será gratuita, desde el club se insta a los aficionados que acudan al recinto a que lleven un kilo de alimentos no perecederos

que serán recogidos y entregados a Cáritas del municipio para que los reparta entre los necesitados de la localidad. Esta temporada, al margen del primer equipo, La Estación está mimando mucho a su cantera, con nuevas escuadras y más participación en las Escuelas.

SODERINSA RINCONADA

Gana a Oviedo y sigue siendo el rival a batir

El Soderinsa Rinconada de bádminton volvió a la competición una nueva temporada en busca de mantener la hegemonía y conseguir su décimo tercer entorchado nacional, para seguir agrandando su leyenda.

Con la cara nueva de Carlos Longo, los pupilos de Antonio Molina estrenaron la competición ante el Oviedo, un rival recién ascendido que no debía dar muchos quebraderos de cabeza al campeón. Y así fue. Los rinconeros se impusieron por un contundente y cómodo 6-1. En el primer choque, la dupla de indonesios del cuadro local,

Stenny Kusuma y Meisy Jolly Lee, se impusieron con comodidad a Alberto Zapico y Elena Fernández.

A continuación se disputaron los dobles masculinos y femeninos. En los chicos, Carlos Longo, con Juan Manuel Fernández Quiles, perdieron ante el danés Tovgard y Alberto Zapico por 17-21, 21-19 y 20-22, tras tres volantes de partido. Por su parte, las chicas también ganaron sin demasiados apuros a Elena Fernández y María Vijande por 21-12 y 21-16.

Los primeros compromisos individuales dejaron dos nuevos

triunfos. Juan Manuel Fernández Quiles ganó a Óscar Martínez por un doble 21-15, mientras que Meisy Jolly Lee hizo lo propio con la china Min Zhao por 21-12, 14-21 y 21-13. Con la victoria ya conseguida, Stenny Kusuma y Laura Molina ganaron sus respectivos envites. El indonesio se impuso a Jacob Tovgard por 21-10 y 21-9, mientras que la jugadora rinconera se deshizo de María Vijande por 21-17 y 21-10. El Torrejón Saglas será el próximo rival del Soderinsa, en lo que seguro va a ser un compromiso mucho más difícil.



La plantilla del Soderinsa que se enfrentó a Oviedo, posa para TN.



Los rinconeros, aún lejos de su mejor forma, no fallaron en su debut.

SAN JOSÉ FÚTBOL SALA

Empieza la Liga con mal pie ante uno de los favoritos



La plantilla del San José, antes del comienzo del choque ante Triana.



El alcalde, Javier Fernández, recibió un banderín de la entidad.

El San José Fútbol Sala no pudo comenzar con victoria su andadura por la Primera Provincial ante uno de los máximos aspirantes al ascenso, el Círculo Mercantil, que se impuso a los de Aspas por un incuestionable 12-2. Los cañameros nunca tomaron el pulso al partido y vieron como las diferencias se iban ampliando hasta volverse insalvables. Tras la novatada, toca levantarse y lograr el triunfo ante Los Colonos, que visitará la próxima semana el Fernando Martín.

Antes de comenzar la competición, el San José se presentó ante su público en un choque que dejó muy buenas sensaciones y que permitió a los de Aspas rendir un pequeño homenaje a la corporación municipal, encabezada por el alcalde, Javier Fernández, por su apoyo durante el pasado ejercicio, que culminó en el ascenso a Primera. Sobre la pista, los cañameros esgrimieron argumentos que invitan a pensar en que el choque frente al Mercantil solo ha sido un accidente.

AJEDREZ

El club reanuda el trabajo



El Club Ajedrez San José ha vuelto al trabajo después de las vacaciones y lo ha hecho con distintos torneos que sigan acercando este deporte a la ciudadanía, promocionando la participación en el club. El próximo 29 de septiembre tendrá lugar un encuentro de seis rondas mediante sistema suizo en el Bar el Mellí.

TRES CALLES

Comienza la pretemporada



El Tres Calles se estrenó ante su público con un envite amistoso ante el Villaverde, el año en el que los de Colegij competirán en Tercera Nacional. Todavía tendrá que enfrentarse al Triana y el Alcalá (los días 21 y 28) antes de comenzar la Liga ante el Villalba del Condado.

SAN JOSÉ

Un buen arranque que no despega los pies del suelo



Sosa, una de las caras nuevas del San José, pugna un balón con Óscar.

El San José han comenzado de manera inmejorable su nueva andadura por la Primera Andaluza, sumando seis puntos de otros tantos posibles y situándose, con dos jornadas disputadas, en lo más alto de la tabla clasificatoria. Aunque todavía es pronto para sacar conclusiones, lo cierto es que el cuadro de Juan Carlos Garzón, que defiende una filosofía muy atractiva a los ojos del espectador, está haciendo bien las cosas y los resultados, jueces implacables en esto del fútbol, de momento, le están acompañando.

En su estreno en casa, ante el Paradas, los azulinos vencieron por 2-1, en un partido de claro dominio cañamero que pudo solventarse con una goleada de escándalo, pero en el que, al final, tocó sufrir, por los errores de cara a puerta. No obstante, las sensaciones y las conclusiones de ese partido fueron positivas y se vieron refrendadas una semana más tarde, a domicilio, en el Antonio Puerta, ante el Nervión. Álvaro, que había sido el bigoleador ante los de José Santizo, abrió la cuenta de penalti, tras un remate de Jesús Acuña a puerta

vacía que un defensor sacó con la mano. El ariete transformó la pena máxima, mientras que luego, ya en la segunda parte, Manu y Antoñito redondearon la cuenta y certificaron la victoria para lograr los tres puntos. La próxima semana, los cañameros recibirán al Ciudad Jardín cordobés, un equipo, a priori, inferior, pero que le sacó cuatro

Álvaro suma tres goles en dos partidos y es, de momento, el Pichichi cañamero, aunque dos han sido de penalti

de seis puntos la temporada pasada, pero que puede dejar a los azulinos, con una victoria, inmaculados en la tabla. En otro orden de cosas, Rafa Garrido y Canito se han marchado del club por motivos laborales, lo que entrañan dos sensibles bajas para la presente campaña, por su calidad y experiencia.



Jesús Acuña, fichado del Castilleja, provocó el penalti ante el Nervión.

El Liga Nacional se hace fuerte en el Felipe del Valle



El juvenil de Liga Nacional del San José afronta su tercer año consecutivo en la elite del fútbol andaluz. Cerca de ascender a División de Honor en las dos campañas anteriores, ésta, en pleno relevo generacional, el equipo se está haciendo fuerte en el Felipe del Valle, donde suma dos victorias en otros tantos encuentros ante los ceuties del Goyo Ryu, un equipo que viene de descender, el Siempre Alegres onubense. Por contra, lejos de su feudo, el equipo de Che suma una derrota ante el San Juan, un equipo que ascendió el año pasado y tiene muy buen plantel.

RINCONADA

Sin mostrar su mejor cara, no conoce todavía la derrota

Aunque le ha faltado continuidad, el equipo de Andrés Millán ha dejado clara su solidez

Tras tres partidos disputados, el Rinconada se encuentra en mitad de la tabla con cinco puntos de nueve posibles, tras vencer al Estrella San Agustín (3-0) y empatar en Los Palacios frente al Mosqueo (2-2) y en el Nuevo Ramos Yerga ante el Ciudad Jardín (0-0). El denominador común en los tres envites ha sido la falta de continuidad en las huestes de Andrés Millán, aún en el camino hacia su mejor tono físico y en plena fase de adaptación a la Preferente, a donde el Rinconada vuelve tras siete años con ilusiones renovadas. La calidad individual, con la apa-

rición de Koné y Niza fue vital para que la balanza se decantara para los blanquiazules en la jornada inaugural, mientras que la fe y la constancia permitió arañar un punto ante el Mosqueo, gracias a dos goles de Borja. La nota negativa en este envite la puso el trencilla García González, que anuló un gol en el alargue a los visitantes sin que aún nadie en el seno del Rinconada conozca el motivo. No obstante, a pesar de eso, el conjunto de Andrés Millán estuvo desorientado en la primera parte, haciendo demasiadas concesiones y, a pesar de la fulgu-

rante mejoría tras el intermedio, el equipo se relajó una vez puestas las tablas en el marcador. Frente al Ciudad Jardín, con ausencias importantes en el equipo, los rinconeros hicieron, quizás, el peor envite de la temporada. Muy estudiados por el rival, los de Andrés Millán nunca se sintieron cómodos, a lo que el árbitro, excesivamente tarjetero, tampoco ayudó. Las ocasiones más claras fueron para los visitantes en el epílogo de la primera y la segunda parte, donde el palo y Andrés evitaron que el traspie fuera peor. La próxima jornada, los pupilos de Andrés Millán tendrán que jugar en el albero de Bellavista ante un rival de la zona media baja de la tabla, a priori más débil que los de Santa Marta.



Emi salta en busca del balón con el cancerbero del Ciudad Jardín.



El marfileno Koné revolucionó con su desborde el partido ante el Estrella.

El reportaje

Liga Veteranos 2012

Fútbol 7

Las viejas glorias de La Rinconada, en busca de reverdecer viejos laureles

La última semana de septiembre comienza la VI edición de este torneo en el que el Campo Arena Bar el Pela, que defiende el título, es el equipo a batir

La Rinconada es un municipio con amplia tradición deportiva. En cualquier reunión de amigos surge el tema del fútbol local y, entre los comentarios de las actuales plantillas, siempre surge la comparativa con generaciones anteriores, con los antecedentes del actual San José o Rinconada. Jugadores que abandonaron la competición hace más o menos años y que ahora vuelven a vestirse de corto para disputar la Liga de Veteranos de fútbol 7 que organiza el Patronato de Deportes y que ofrece la posibilidad de revivir envites pasados, así como fomentar la práctica deportiva, el compañerismo y los viejos recuerdos. Algunos de los participantes de los catorce equipos que la integran, participaron en las Ligas de Veteranos con la Cañamera o el Rinconada. Otros, por el contrario, se enrolaron con amigos o compañeros en nuevos planteles. Pero todos tienen el denomi-



Cartel de la edición 2012.

nador común del amor por el deporte y las ganas de competir en este torneo plenamente consolidado, que cumple su sexta edición. A partir del 24 de septiembre hasta finales de diciembre se desarrollará esta competición, a caballo entre el Francisco Sánchez 'Castañita' y el 'Santísimo'. El año pasado, en una competición plena de emoción, el

Campo Arena Bar el Pela se llevó el título. Este año repite con el objetivo de revalidar su corona, con los mismos rivales del año pasado que, a pesar de que aquí no hay dinero para realizar fichajes, sí han intentado reforzar sus plantillas para asaltar el trono del vigente campeón. En esta edición, repiten los catorce equipos que participaron el año pasado, lo que viene a demostrar, por un lado, el compañerismo de esta Liga y, por otro, la calidad en la organización del evento por parte del Patronato, que hace que los conjuntos quieran regresar. Además, este año se han incluido tres nuevas escuadras para ampliar el torneo y darle mayor competitividad. El delegado de Deportes, José Manuel Romero Campos, ha destacado "la pasión con la que viven el fútbol los veteranos, muchos de los cuales conservan cualidades y físico para seguir jugando al más alto nivel".

Antonio Borrego

Locutor deportivo de Radio Rinconada



Un evento muy esperado

Desde que el Patronato decidiera comenzar con esta Liga de fútbol 7 de Veteranos, son muchas las viejas glorias -algunos todavía sobradamente capacitados para jugar con equipos senior- que han pasado por las instalaciones municipales donde se celebra la competición. La primera vez que asistí a uno de estos partidos, me quedé gratamente sorprendido al comprobar que conocía, futbolísticamente hablando, a la mayoría de los integrantes de la competición. Jugadores que habían vestido la elástica del San José o la del Rinconada, algunos incluso con un amplio historial en las categorías del fútbol amateur sevillano. Jugadores que conservan el estilo que un día les llevaron a destacar en este deporte. Quizás, lo que caracteriza a los veteranos, respecto a los equipos senior, es que no existe ningún tipo de interés económico, ni ninguna finalidad más allá de jugar cada partido y de la pasión por el deporte rey. Y aunque a veces falta físico, se suple con la enorme ilusión por seguir compitiendo y por dosis de experiencia, que ya lo dice el refrán, siempre fue un grado.

LAS NOTAS

Sobresaliente



Canito San José

El bravo lateral diestro de Cazalla, se ha desvinculado del club al trasladarse a Huelva por motivos laborales. Se va uno de los ídolos de la afición y un jugador de categoría.

Notable



Soderinsa Rinconada Bádmiton

Un año más, el conjunto local más laureado empezó ganando con solvencia al Oviedo en la jornada inaugural del Campeonato de División de Honor.

Aprobado



San José Fútbol Sala

El club se presentó ante su afición con una victoria ante el Triana y aprovechó la ocasión para agradecer a quienes han apoyado a la entidad desde su creación.

Suspense



Ponce Terreros Arbitro

Horroroso el partido del trencilla en el Rinconada-Ciudad Jardín, que se une a García González una semana antes, que birló un gol al cuadro blanquiazul en el alargue.

La frase

Antonio Molina Soderinsa Rinconada



“Huelva y nosotros estamos al 50 por ciento, pero nosotros tenemos el aval del Campeón”

Curiosidad

Álvaro San José



El delantero, que acabó como máximo goleador cañamera la pasada temporada, ha comenzado enrachado ésta, con tres goles en dos partidos.

XI Trofeo al mejor jugador

Jugamos en Casa Radio Rinconada

A.D. San José



1. Acuña 5 pts
2. Álvaro 5 pts
3. Velázquez 5 pts
4. Iván 4 pts
5. Enma 4 pts

Rinconada U.D.



1. Niza 6 pts
2. Andrés 6 pts
3. Borja 6 pts
4. Melli 5 pts
5. Colela 5 pts

CICLISMO

I Ruta Cicloturística BTT en La Rinconada

La prueba cubrió un recorrido de 52 kilómetros en bicicleta de montaña por carriles bici y caminos agrícolas a lo largo de todo el municipio

El gran número de carriles bici puestos en servicio en los últimos años en La Rinconada no sólo han servido para que el municipio se convierta en un abanderado provincial del desarrollo sostenible y el transporte no contaminante, también ha permitido florecer una

Un gran número de participantes respaldó con su presencia esta primera ruta ciclista

nueva pasión entre sus vecinos que, cada día, utilizan en mayor número sus bicicletas, así como sustentar a los comercios y talleres locales de esta índole que, gracias a la creciente afición, pueden plantar cara a la crisis.

Todos estos ingredientes, unidos a la extensión del municipio, ofrecen la posibilidad de unir dos núcleos urbanos de población, así como con urbanizaciones exteriores y con zonas como el Factory, invitaban a la creación de una ruta en bicicleta. Si a ello sumamos el amplio número de vías agrícolas, muchas de ellas en perfecto estado de revista gracias al Plan Encaminados, que ha permitido arreglar los caminos rurales



La ruta enlazó por la Avenida de La Unión con La Rinconada y cruzó San José por el Bulevar del Almonazar.



Los participantes durante la recogida de dorsales.



Los organizadores de la prueba poco antes de la salida.

de la localidad, sólo quedaba cerrar el itinerario y ponerle fecha al evento.

Y así fue. El Club Ciclista Vega

del Guadalquivir, el Bicimanía, el BTT Rinconada y el Cañamito Bike, con la colaboración del Patronato de Deportes de La

Rinconada, el Ayuntamiento y la empresa Freedom Cycles cerraron una prueba de 52 kilómetros que recorría todo el municipio y que

enlazaba la red de carriles bici con caminos rurales, aumentando el atractivo y el interés por tomar parte en la misma. Además, la participación fue masiva, lo que argumenta un respaldo que favorece la institucionalización del evento, que debe pasar a formar parte de la agenda deportiva anual de La Rinconada. Desde la Caseta Municipal de San José se enlazó, por la Avenida de La Unión con La Rinconada, para volver a San José y dirigirse, a través de caminos rurales a los límites con el término municipal de Carmona y a la zona colindante con el aeropuerto, antes de regresar y concluir, de nuevo, en la Caseta Municipal.

Tras la finalización hubo un almuerzo de convivencia para recuperar fuerzas

Desde los clubes y desde el Patronato coincidieron en el éxito de la prueba, tanto a nivel de recorrido como de participación. "Cubre una distancia que, sin ser excesivamente larga y compleja, permite el disfrute a los participantes, alternando la carretera con las vías rurales y recorriendo el municipio en toda su extensión geográfica, desde La Rinconada a San José o la zona del polígono Los Espartales", concluye el delegado de Deportes, José Manuel Romero Campos.

Tras la finalización hubo convivencia entre los participantes al calor de un almuerzo que permitió recuperar fuerzas y que se alargó hasta bien entrada la tarde.

ABIERTO EL PLAZO

Aula abierta de Mayores



Bloques temáticos:

- Ciencias sociales,
- Científico técnico
- Bloque jurídico
- Bloque biosanitario
- Bloque voluntariado social

Si tienes en torno a 50 años o superior y estás interesado....

Centro de Bienestar Social
Carretera Nueva s/n
La Rinconada / Tlf. 95579 84 06

Centro de Bienestar Social
C/ Alberto Lista, 9
San José / Tlf. 95479 02 00



DEPORTES

Nueva edición de las Escuelas Deportivas

El Patronato abre el plazo de inscripción en uno de los programas más longevos y de mayor éxito del deporte local

El Patronato de Deportes del Ayuntamiento de La Rinconada ya tiene preparada la edición 2012-2013 de las Escuelas Deportivas, uno de los programas más longevos y de mayor éxito del área. Hasta el 20 de septiembre se procederá a renovar las plazas en las distintas disciplinas respecto a la última edición, mientras que, a partir del 24 del mismo mes se abrirá el plazo de nuevas inscripciones hasta completar la oferta existente.

Respecto a edades infantiles, desde el Patronato se insiste en los beneficios que produce en el organismo la práctica deportiva, así como los valores de sacrificio, superación, compañerismo y solidaridad que lo caracterizan. Este año, se han incorporado escuelas municipales de fútbol sala, que se suman a las disciplinas tradicionales ampliando, más si cabe, el extenso abanico de la oferta deportiva local para escolares.

Por su parte, en lo que se refiere a la práctica deportiva en edad



Modalidades tradicionales se conjugan con otras de nueva creación.

adulta, también hay un nutrido grupo de actividades disponibles,

Hasta el día 20 de septiembre se pueden renovar las plazas en las distintas disciplinas

dentro de la idea global del mantenimiento de una vida activa, entre lo que se incluye la práctica

deportiva regular. Como novedad, en esta edición se presenta el 'Zumba Fitness', una disciplina enfocada, por una parte, a mantener un cuerpo saludable y, por otra, a desarrollar, fortalecer y dar flexibilidad al cuerpo mediante movimientos de baile, sobre todo latinos, como la salsa, el merengue, la cumbia o la samba, combinados con una serie de rutinas aeróbicas, que permiten quemar más de 800 calorías por sesión.



La oferta municipal también incluye actividades para la edad adulta.

Además, también se incorpora un completo servicio de nutrición y

A partir del 24 del mismo mes se abre el plazo para las nuevas inscripciones

fisioterapia, que permite adaptar la alimentación a las necesidades de cada organismo en relación

con su actividad física, así como diseñar entrenamientos adecuados a las potenciales y características físicas de los individuos.

Como destaca el responsable municipal de Deportes, José Manuel Romero Campos, "las Escuelas Deportivas están plenamente institucionalizadas, la ciudadanía las espera y, año tras año, aumenta la demanda, lo que pone de manifiesto que avanzamos en el camino correcto".

ATLETISMO

Todo listo para la V Carrera Nocturna

El próximo día 21 tendrá lugar una nueva edición, la quinta, de la Carrera Nocturna, 'El Majuelo por la movilidad', que consistirá en un recorrido de ocho kilómetros por algunas de las calles de La Rinconada y cuya salida se situará en el aparcamiento del parque y llegada en el interior de El Majuelo.

Durante la prueba se distinguen las categorías Senior (entre 1996 y 1976) y Veteranos, tanto masculinos como femeninos, entre las que se repartirán los premios para los cinco primeros clasificados en cada una de las modalidades.

El concejal de Deportes del Ayuntamiento, José Manuel Romero Campos, ha comentado que "estamos ante una prueba plenamente consolidada que cada año aumenta en participación y en nivel de los corredores, y que augura un bonito espectáculo en sus recorridos por las calles del municipio".

NATACIÓN

Múltiples programas natatorios en la Piscina Cubierta

La nueva temporada en la Piscina Cubierta llega cargada de actividades entre las que se complementan las que poseen un carácter lúdico, competitivo y terapéutico. Igualmente, las

Las actividades natatorias se dividen por edades, desde bebés hasta mayores

actividades se dividen por edades, desde bebés hasta mayores.

Al margen de lo que es la natación propiamente dicha, la piscina será el epicentro de otras actividades como la gimnasia acuática para adultos y mayores, u otra serie de ejercicios como la hidroterapia, la reeducación al movimiento o la



La piscina cubierta ofrece actividades como la gimnasia acuática para mayores o clases de preparación previa y postparto.

matronatación, que se combina con clases de preparación previa y postparto en la sala de usos múltiples contigua al Felipe del Valle.

Por otro lado, el Patronato también pone a disposición de

la ciudadanía el gabinete de medicina deportiva, a través del cual se realizan reconocimientos médicos de aptitud deportiva, consultas médicos-deportivas, servicio de fisioterapia y osteopatía y recuperación funcio-

cional de lesiones deportivas.

Para ampliar la información o inscribirse en algunas de las modalidades, el interesado puede pasarse por la sede del Patronato de Deportes, en la propia piscina.

FIESTAS MAYORES

La Patrona celebra su onomástica arropada por los vecinos

La alegría y la devoción marcan la procesión de la Virgen de los Dolores. El Gobierno local realiza, como ya es tradición, una ofrenda floral a la Virgen a su paso por el Ayuntamiento

Como cada 15 de septiembre, centenares de vecinos se echaron a la calle para arropar con su cariño y fervor a la Virgen de los Dolores, Patrona del municipio y

Alcaldesa Perpetua, durante su salida procesional con motivo de la celebración de las Fiestas Patronales. El día comenzó al alba con el tradicional Rosario de la

Aurora, a media mañana se ofició la Solemne Función religiosa.

A las 21.00 horas las puertas de la Iglesia de Nuestra Señora de las Nieves se abrieron para que

diese comienzo la procesión de la Patrona. Los vecinos la esperaban a su salida para luego recorrer con ella las calles del municipio acompañada por la Banda

Municipal de Música Municipal Cristo del Perdón de La Rinconada.

Como ya es tradición, la Corporación municipal realizó una ofrenda floral al paso a su llegada a la puerta del Ayuntamiento, donde la Coral Nuestra Señora de las Nieves la recibió con sus voces.

El recorrido continuó por vías tan emblemáticas como la calle Aire o la Plaza Rodríguez Montes, antes de volver a la Plaza de España para despedirse de los vecinos bien entrada la madrugada. La procesión puso el punto y final a un amplio programa de

El día 22 tendrá lugar el Besamanos a la Virgen para concluir los cultos en su honor

actos con motivo de las Fiestas Patronales que comenzó con el nombramiento del pregonero y la presentación del cartel anunciador y que también ha incluido la III Velá de Septiembre celebrada en la calle Pedro Criado, la lectura del XVII Pregón de los Dolores Gloriosos de la Santísima Virgen, a cargo de José Ángel Navarro González y, posteriormente, la Salve Dolorosa cantada por el Coro de la Hermandad Nuestra Señora de los Dolores.

Por último, el día 22, tendrá lugar el Besamanos a la Virgen como culminación de los cultos en su honor en la Capilla de Nuestra Señora de los Dolores.



La Virgen de los Dolores, recibida por sus fieles a la salida del templo.



Tradicional ofrenda floral de la Corporación en el Ayuntamiento.



El pregonero, José Ángel Navarro González.



Primer plano de la imagen en la procesión.



La Coral no faltó a su cita con la Patrona.

AGRUPACIÓN DE ROMEROS

La romería de San Isidro se celebra el 7 de octubre

El domingo anterior, 30 de septiembre, organizan un paseo a caballo por las calles del municipio

El próximo 7 de octubre se celebrará la tradicional romería de San Isidro, una fiesta que se lleva a cabo desde hace casi 30 años. Los romeros saldrán el domingo a las 8.30 horas de la iglesia de San José, tras una misa, y se desplazarán en comitiva hasta la finca El Toril, donde disfrutarán del buen ambiente, la comida y las sevillanas.

El día anterior se llevará a cabo también una ceremonia

religiosa en la Iglesia de San José a las 20.30 horas. El fin de

Los romeros saldrán el domingo a las 8.30 horas de la Iglesia de San José

semana anterior, se hará un paseo a caballo por las calles de la localidad.

COFRADÍAS

La Hermandad de la Salud dispone de nueva Junta de Gobierno

Juan Luis Morell Peguero se convierte en el hermano mayor de la cofradía



La nueva junta se reúne con el alcalde y las ediles de Cultura y Fiestas Mayores.

La Hermandad de la Salud ha elegido este verano a su nueva Junta de Gobierno que se muestra ilusionada ante el reto que les espera. Así se lo han notificado al alcalde, Javier Fernández, y a la delegada de Fiestas Mayores, Pilar Escudero, que los han recibido en el Ayuntamiento para conocer a la nueva Junta y sus futuros proyectos e inquietudes para con la cofradía.

El hermano mayor, Juan Luis Morell Peguero, ha señalado que "tengo mucho entusiasmo e ilusión por hacer las cosas bien, ayudar a los demás y hacer de la hermandad lo que todos deseamos".



PARTICIPANTES		TAPAS	DIRECCIÓN
● BAR CUATROVIENTOS	TAPA 1 TAPA 2 TAPA 3	BACALAO CONFITADO CHORIZO AL INFIERNO CHACA	Ctra. Bética, 2 Bajo Tfno: 676 470 560
● AKELARRE	TAPA 1 TAPA 2	MINI MEGA TORTILLA DE PATATAS RELLENA PECHUGA DE POLLO A LA BIM BAM BUM	C/ Alcalde Pepe Iglesias esq. Avda. Jardín de las Delicias Tfno: 618 498 935
● CAFÉ BAR MIRADOR	TAPA 1 TAPA 2 TAPA 3	TAQUITOS DE MERO AL LIMÓN FRITOS PISTO AL HUEVO DE CODORNIZ ESPINACAS CON GARBANZOS	Avda. Jardín de las Delicias s/n (Bar piscina) Tfno: 691 510 381
● LA PARAÍTA	TAPA 1 TAPA 2 TAPA 3	BACALAO CON PASAS PAN OMÁ PAN MATRIMONIO	C/ Arlequines esq. C/ Primavera Tfno: 666 547 306
● CASA MANOLO	TAPA 1 TAPA 2 TAPA 3	CHAMPIÑONES AL JEREZ PINCHO DE SOLOMILLO CON CHORIZO RIÑONES AL VINO TINTO	C/ Tirso de Molina, 16 Tfno: 954 792 146
● TAHONA TAPAS	TAPA 1 TAPA 2 TAPA 3	CROQUETAS CASERAS SALMOREJO CON JAMÓN Y HUEVO TAPA ESPECIAL "LA TAHONA"	C/ Rosalía de Castro, 18 Tfno: 955 792 810
● LA FERRO	TAPA 1 TAPA 2 TAPA 3	MENUDILLO POLLO IMPERIAL TONTERÍA	C/ San Juan, 9 Tfno: 954 792 162
● PIZZERÍA NANOS	TAPA 1 TAPA 2 TAPA 3	REVUELTO DE PATATAS ESTACIÓN DE ATOCHA CALLOS A LA MADRILEÑA MAGRO DE CERDO AL CURRY	C/ Carmen la Suspira, 42 Tfno: 955 793 112
● BAR MUDARRA	TAPA 1 TAPA 2 TAPA 3	BOQUERONES EN VINAGRE BACALAO CON TOMATE CALAMARES A LA RIOJANA	C/ Virgen de la Esperanza, 20 Tfno: 625 679 292
● EL TEMPLO DE LA CERVEZA	TAPA 1 TAPA 2 TAPA 3	PIZZA DE BERENJENA GRATINADA SOLOMILLO DE POLLO A LA BECHEMEL PAPAS CON YORK Y ESPÁRRAGOS BLANCOS AL HORNO CON QUESO FUNDIDO	Pol. Ind. Malecón del Almonazar Nave 38 Tfno: 622 341 535



© Todos los derechos reservados.

Con la colaboración de:

GOBRU, S.L.
Cash de Alimentación
Bebida y Droguería

954 790 939
correo@gobru.es

Pol. Ind. El Cañamo I
c/ Torres Quevedo, parcela 63, nº18
41300 San José de la Rinconada (Sevilla)



EMPREENDEDORES

"Nuestra filosofía es el rigor, el compromiso y la confianza con los clientes"

Agrama es una empresa de control de calidad e investigación altamente especializada en el sector agroalimentario y medioambiental. Cuenta con 14 empleados ampliamente cualificados para su trabajo: licenciados en química, biología, ciencias ambientales y económicas

Ubicada en el polígono Nacoisa, en el término de La Rinconada, se encuentra la empresa Agrama Science & Life, una empresa de control de calidad e investigación altamente especializada en el sector agroalimentario y medioambiental, que mantiene desde su creación una apuesta por la calidad y el servicio aportando soluciones en el campo analítico y de diagnóstico a las empresas del sector.

Al frente de la misma, como gerente, está Francisco Hierro, licenciado en Química y que lleva desde el año 2001, fecha en la que se trasladaron a terreno rinconero para ejercer su labor, dirigiendo un equipo de 14 personas con una alta cualificación.

"Todos somos licenciados, hay químicos, biólogos, de ciencias ambientales y de económicas, incluso tenemos tres doctores, porque

para ser los mejores necesitamos tener a los mejores", explica Hierro.

Agrama es consciente de la

Tiene un Sistema de Control de Calidad acreditado por ENAC según la norma UNE-EN ISO/IEC 17025

La empresa sigue una senda de crecimiento sostenido, en el pasado ejercicio obtuvo un 6% de crecimiento

"Andalucía tiene un sector agroalimentario fuerte y potente, por lo que debería dársele más importancia"

importancia de la calidad como factor competitivo a escala nacional e

POLÍGONO NACOISA



Francisco Hierro es licenciado en Química y gerente de Agrama.

internacional, sobre todo en el sector en el que se sitúa, donde las exigencias de los clientes cada vez son mayores. Siguiendo esta línea tiene implantado un Sistema de Control de Calidad que se encuentra acreditado por ENAC según la norma UNE-EN ISO/IEC 17025. Esta norma contiene todos los requisitos que los laboratorios de ensayo tienen que cumplir si desean demostrar que disponen de un sistema de gestión de la calidad, que son técnicamente competentes y que son capaces de producir resultados técnicamente válidos.

"Nunca antes ha habido en la industria agroalimentaria tanto control, nosotros somos una parte fundamental de la misma", afirma el gerente.

La empresa ofrece, además de todos los controles que precisa la actividad asociada al proceso productivo y a la comercialización de los productos agroalimentarios, los análisis asociados al control medioambiental de cualquier instalación industrial o agroindustrial como análisis de agua, de suelo, de lodos, de vegetales, de fertilizantes o atmosférica. Asimismo, ofrece el servicio de toma y recogida de muestras y ase-

soñía técnica.

"Tenemos una buena doctrina que es ser los mejores en lo que hacemos. Somos una empresa orientada al cliente, no a obtener grandes beneficios, el rigor, el compromiso y la confianza son nuestras líneas a seguir y no lo hacen todos los laboratorios", señala Francisco Hierro. La empresa sigue una senda de crecimiento sostenido, en el pasado ejercicio obtuvo un seis por ciento de crecimiento de la cifra de negocio global.

"No estamos notando la crisis en cuanto a demanda, tal vez algo en cuestiones de pagos, pero todos nuestros clientes son empresas privadas y nuestra política empresarial nos consolida porque llevamos a cabo un plan estratégico a largo plazo". Además, añade, "Andalucía tiene un sector agroalimentario fuerte y potente, por lo que debería dársele más importancia al mismo y apoyarlo".

El área de Desarrollo Económico le ha gestionado a la empresa dos subvenciones, una de LiderA y otra con los fondos provenientes de la orden de Agricultura de diversificación económica a consecuencia del cierre azucarero.



La empresa realiza los controles en el sector agroalimentario.

FORMACIÓN

Formas jurídicas y trámites de constitución del autónomo

El CADE realiza esta sesión informativa en el 'Pérez Mercader' para emprendedores y trabajadores por cuenta propia

El Centro de Apoyo al Desarrollo Empresarial (CADE) desarrolla actividades formativas tanto a emprendedores como a empresarios con el fin de facilitar la constitu-

ción de empresas y potenciar su desarrollo.

Así, a lo largo del año realizan cursos y jornadas que abarcan diferentes áreas y que se planifican según los intere-

ses y demandas de los destinatarios.

Recientemente ha tenido lugar en el Centro de Formación 'Juan Pérez Mercader', donde se encuen-

tra ubicado el CADE, una jornada sobre formas jurídicas y trámites de constitución del autónomo.

La sesión, de carácter eminentemente práctico, ha contado con la participación de aquellas personas que quieren iniciar un negocio como trabajadores autónomos y que a través de este curso aprenden todo lo necesario para llevar a cabo sus proyectos.

Durante tres horas, los asistentes han aprendido aspectos

básicos del tema, las características que definen el trabajo por cuenta propia, los trámites de constitución, el régimen de la Seguridad Social y las posibles prestaciones de las que dispone y la fiscalidad.

Además de este tipo de acciones formativas, desde el Centro de Apoyo al Desarrollo Empresarial se ofrecen también otros servicios como asesoramiento técnico o búsqueda de vías de financiación, entre otros.

Cultura

El 11 de octubre, Leo Bassi llega a La Villa con su última puesta en escena 'Utopía', arte libre de convenciones

La Villa abre las sorprendentes y vanguardistas propuestas de los teatros

Extravagante y provocador, Leo Bassi trae su última puesta en escena 'Utopía' que trata del mundo olvidado de las verdaderas utopías progresistas decimonónicas

Tras el descanso veraniego, los centros culturales volverán a alzar el telón, a iluminar el escenario y a desempolvar las butacas para acoger la nueva programación del área de Cultura. La Villa es la encargada de abrir la programación con un espectáculo de baile, Alberto El Romero llega con '¡y sin pensarlo...!'. La difícil época de la postguerra, el hambre, el frío y la vida que cambia en un instante expresado en pasos de baile.

El Antonio Gala toma el testigo con la Compañía Majareta y su 'código band', un código que se impondrá al Apocacrisis y que dejará 70 minutos de energía, locura y reivindicación. Le seguirá el cabaret más actual con 'Que nos quiten lo vinilo', un home-

naje a la música antes de los cds y los mp3.

De nuevo en La Villa, Leo Bassi pone el broche de oro al otoño cultural rinconero. Reconocido internacionalmente por sus extravagantes actuaciones

La compañía Majareta y Que nos quiten lo vinilo actuarán en el Centro Cultural Antonio Gala

nes teatrales y sus acciones provocadoras, vuelve este artista polifacético al municipio con su nuevo espectáculo 'Utopía'. El 11 de octubre, La Villa volverá a los tiempos de las utopías, el arte libre de convenciones donde la



Leo Bassi en 'Utopía'.

provocación es un lenguaje y no un propósito.

Así, la tesis central de Utopía es más actual que nunca: Hay que volver a la fuente del pensamiento de izquierdas, rejuvenecer nuestros valores o si no cualquier día descubriremos que hasta los principios de la Ilustración serán puestos en duda por el Nuevo

Alberto El Romero abre la programación de los teatros en este último cuatrimestre del año

Oscurantismo.

"Un año más ofrecemos a los ciudadanos un programa cultural de enorme calidad, marcado por la innovación, con propuestas sorprendentes y arriesgadas", señala la delegada de Cultura, Nadia Gallardo.

OFERTA CULTURAL

El área de Cultura mantiene una programación de calidad e innovadora

Desde la concejalía se apuesta por los artistas locales y por conservar las reducciones a pensionistas, estudiantes y desempleados

A pesar de la complicada coyuntura económica y de las decisiones políticas tomadas que afectan de lleno a la industria cultural, el área de Cultura ha trabajado duro para presentar un programa completo y accesible a toda la ciudadanía.

"Con el enorme esfuerzo que supone mantener y seguir siendo referente en la provincia, hemos trabajado para presentar al público un programa completo y que nos sigue poniendo en la vanguardia", explica la edil del ramo, Nadia Gallardo.

Así, los vecinos y vecinas pue-

den disfrutar de una apuesta cultural con propuestas sorprendentes y arriesgadas, "un universo cultural en el que sumer-

La sala de exposiciones acoge tres muestras, dos de artistas locales y otra gráfica

gimos", apunta Gallardo.

Dentro de esta amplia oferta se ha decidido apostar por los artistas locales, "porque no hay ninguna duda de su calidad y

buen hacer y porque es necesario que en estos momentos les demos todos nuestro apoyo", señala la concejala.

Alberto El Romero, la Compañía Majareta, Marta Quintero, Que nos quiten lo vinilo o Di tempo Flamenco, desfilarán por las tablas de los centros culturales demostrando lo bien que se entiende el arte y la cultura en el municipio. Además dos exposiciones, de fotografía de Factoría Creativa y de la artista local Estefanía Portillo, se exhibirán en la Villa. Sin olvidarnos del Festival Flamenco de la Peña

El Búcaro y de la puesta en marcha en breve de una nueva edición de los cursos de Factoría Creativa.

Asimismo, el área ha decidido mantener los precios de las entradas para que sean asequibles a los ciudadanos y mantiene las reducciones en espectáculos con descuentos, aplicando un 50 por ciento a carnes joven, pensionistas, estudiantes, desempleados y grupos de más de 15 personas.

En palabras de la edil: "somos conscientes de que la cultura nos hace libres y es parte esencial del desarrollo de los pueblos y por eso desde el gobierno local seguiremos apostando fuerte por ella y apoyando a nuestros artistas".



INFRAESTRUCTURA CULTURAL

La nueva biblioteca de La Rinconada se encuentra en un 50 por ciento de ejecución

El importe de las actuaciones asciende a más de 640.000 euros y tiene cofinanciación municipal, provincial y autonómica

La que será la nueva biblioteca del núcleo de La Rinconada toma forma y las obras ya se encuentran en un 50 por ciento de ejecución. Así, lo ha podido comprobar el alcalde, Javier Fernández, acompa-

ñado de los ediles de Cultura y Desarrollo Local, Nadia Gallardo y Juan Carlos Expósito, respectivamente, durante una visita a la obra.

El nuevo edificio se emplaza en la avenida de La Unión y triplica la

superficie de la actual sala ubicada en el Centro Cultural Antonio Gala, de modo que "pasamos de un espacio de 200 metros cuadrados a otro de 600 metros con todas las consecuencias que de ello se deri-

van, como son una mejor prestación y calidad de los servicios bibliotecarios", explicó Gallardo en la visita.

Asimismo, Fernández destacó que "en tiempos difíciles como estos, desde el Gobierno local seguimos apostando por la cultura, no sólo por la importancia cultural de

este proyecto para La Rinconada, sino porque fomenta el desarrollo económico local y la creación de empleos durante su construcción".

El proyecto supone una inversión de 642.716 euros, de la que el municipio recibe 216.000 euros de la Consejería de Cultura de la Junta de Andalucía, mientras que el resto se financia a través de la Diputación de Sevilla, con los fondos provinciales 2012, y aportación municipal.

El edificio consta de dos plantas y el espacio triplica el actual ubicado en el Antonio Gala

Dispondrá de dos plantas que albergarán las diferentes secciones y que destacan por su diseño sostenible en el que se aprovecha el máximo de luz posible. En la planta baja, que tendrá forma de U y a la que se accederá a través de un patio, estarán la zona infantil, multimedia, lectura, préstamos, publicaciones periódicas y la sala de actividades culturales.

Por su parte, en la altura superior, de corte rectangular, habrá otro servicio de préstamo y una sección de lectura.



El alcalde, la edil de Cultura y el delegado de Desarrollo Económico visitan las obras.



La nueva biblioteca triplica el espacio de la actual.

FORMACIÓN

El AMPA Al Andalus apuesta un año más por el teatro

El plazo está abierto hasta el dos de octubre.

Hace tres años, el AMPA Al Andalus puso en marcha un taller de interpretación como actividad extraescolar para los alumnos de todos los centros de la localidad que deseen participar en él. En este curso escolar que comienza vuelven a mantener su apuesta por las artes escénicas y han abierto el plazo de inscripción. Todos los niños y las niñas que lo deseen pueden apuntarse a este taller hasta el dos de octubre. Más información en Facebook en AMPA Al-Andalus Los Azahares o bien en el correo electrónico del AMPA ampandalusazahares@gmail.com. También pueden dirigirse al AMPA en el centro escolar los lunes de 10.00 a 11.00 horas o miércoles 9.00 a 10.00 horas.

EXPOSICIÓN

El Aula de Fotografía de Factoría Creativa expone sus mejores imágenes

Más de 60 alumnos han participado en el último taller de fotografía.

El plazo de inscripción de Factoría Creativa 2012/2013 es del 8 al 26 de octubre

La sala de Exposiciones del Centro Cultural de La Villa acoge la muestra de fotografías del aula de Factoría Creativa del curso 2011/2012. Las imágenes recogen las mejores instantáneas que los alumnos tomaron a lo largo del curso, desde paisajes espectaculares, a detalles cotidianos, naturaleza o primeros planos.

El alcalde, Javier Fernández, y la delegada de Cultura, Nadia Gallardo, acompañados de la profesora del curso, Belleda López, han inaugurado la exposición en un acto que ha contado con la presencia de numerosos alumnos y familiares.

Fernández felicitó a los presentes por "el trabajo realizado en el curso, muestra de la calidad de la enseñanza que se imparte en este programa de Factoría Creativa" y destacó "el esfuerzo que se ha hecho desde el



El alcalde y la edil de Cultura inauguraron la muestra.

Ayuntamiento, a través del área de Cultura, para mantener una programación cultural de calidad en estos difíciles momentos, porque tenemos claro que la cultura es sinónimo de desarrollo y avance social".

Por su parte, Gallardo anticipó

que "desde la concejalía ya se trabaja para poner en marcha una nueva edición de Factoría Creativa, un programa consolidado, de enorme prestigio y que contribuye a sacar nuevas canteras de artistas locales". Hasta el 30 de septiembre, la exposición permanecerá en La Villa.

BIBLIOTECA

La biblioteca de La Rinconada retoma los cuentacuentos

Será en octubre, los lunes de 17.00 a 18.00 horas

Tras la vuelta de las vacaciones, la biblioteca de La Rinconada retoma sus actividades anuales, como son el club de lectura y los cuentacuentos de los lunes. Así, en el club de lectura de adultos en este mes de septiembre se está leyendo 'El metro de platino iridiado' de Álvaro Pombo. Por su parte, los más pequeños tienen una cita en el mes de octubre con la sesión de cuentacuentos de los lunes. Para ello deben inscribirse antes en la biblioteca.

El objetivo final es provocar en el niño el deseo de leer por sí mismo otras historias como las que escucha. La lectura de cada sesión será escogida por el lector-animador. El criterio fundamental será la calidad literaria.

Radio y ocio

El club blanquiazul se lleva el título del 104.7 FM, en el prólogo de una temporada marcada por la presencia en la calle del ente público

El Rinconada se lleva el V Trofeo de la Radio

El magazine matinal multiplica su audiencia y se consolida en una parrilla marcada por el deporte y los programas exteriores

El Trofeo Radio Rinconada de fútbol vivió su quinta edición en el estadio Felipe del Valle, ante más de 600 aficionados, que se dieron cita en las gradas para no perderse la única oportunidad de disfrutar de un derbi en la presente temporada. En el palco de honor, flanqueando al alcalde, Javier Fernández, se encontraban los presidentes de ambas escuadras, Vicente Casado y Juan Luis Bravo, que antes de comenzar el partido fueron agasajados por el colegiado local Milla Alvéndiz, que este año ha ascendido a Segunda B, con una camiseta de árbitro de categoría nacional. Junto a ellos, el concejal de Comunicación, Antonio Marín, y el de Deportes, José Manuel Romero Campos, así como una nutrida representación municipal, además

de directiva de ambas escuadras.

El partido tuvo mucha emoción y todos los demás ingredientes que caracterizan a un derbi, con fiesta en las gradas y gran éxito organizativo. Ambas escuadras pusieron en liza lo mejor de sus plantillas, fieles a su estilo y su filosofía de juego. Los hombres de Andrés Millán fueron más verticales y directos, mientras que los de Juan Carlos Garzón buscaron un fútbol de mayor toque y elaboración.

En la primera mitad, el San José tuvo más la pelota, al tiempo que las ocasiones se repartieron para Álvaro y Koné, que obligaron a lucirse a los metas Andrés y Jairo. En la segunda parte, con el carrusel de cambios, se rompió el partido y el Rinconada tomó el control del

encuentro, en virtud de su mayor fondo de armario. Los cañameros se quedaron con diez por la expulsión de Vicente aunque todo parecía indicar que el marcador no se iba a mover.

En el minuto 90, Loren perdió un balón en la salida, Nene se quedó con el cuero, encaró a Iván y le batió de tiro raso cruzado, poniendo el único gol en el marcador y llevando el Trofeo a las vitrinas rinconeras.

El alcalde de La Rinconada, Javier Fernández, hizo entrega a José Sedeño del título que acredita a los blanquiazules como campeones, mientras que el responsable municipal de Comunicación, Antonio Marín, hizo lo propio con el trofeo de subcampeón al capitán del cuadro azulino, Loren.



Foto de familia durante la entrega de Premios de la última edición.



El autor del único tanto del partido, Nene, se lleva un balón.

PROGRAMACIÓN

Vuelve la emisión a la espera de que se apruebe la nueva parrilla



Antonio Marín junto al director del magazine, José Leandro Benítez.

A la espera de que la nueva programación de Radio Rinconada sea aprobada por el Consejo de Administración, la parrilla vigente el año pasado se ha reanudado para dar cobertura a la nueva tem-

porada deportiva, que abanderará el programa Regional Deportivo, y a demandas de la audiencia, tales como los Discos Dedicados o el magazine matinal, que provocan la interacción de los oyentes.

La pasada temporada conllevó un gran crecimiento en la audiencia de la emisora y un alto grado de satisfacción derivada de la programación fresca y cercana creada desde el 104.7.

Por ello, la idea inicial es apostar por la continuidad estableciendo algunas modificaciones para seguir creciendo y llegando a los hogares de la ciudadanía rinconera.

El responsable de Comunicación del Consistorio, Antonio Marín, ha afirmado que "seguimos el camino correcto, pero no hay pausa posible, sino que hay que seguir innovando y creciendo para seguir siendo una referencia en el municipio y un ejemplo fuera de él".

TERTULIA DEPORTIVA

Vuelve uno de los espacios de mayor crecimiento



"Siempre espero saber con impaciencia los invitados y el menú, aunque no necesariamente por ese orden". Así se manifestaba un dirigente de un club local en una conocida red social en referencia a la 'Tertulia Deportiva', uno de los espacios de mayor crecimiento en la

audiencia temporada tras temporada. Cada miércoles, a partir de las 14:00 horas, el deporte rinconero comparte mesa y mantel con la Radio en los mejores establecimientos del municipio, en lo que supone una ocasión única para profundizar en la vida del deportista o club.

El Centro Cultural de La Villa acoge la exposición de imágenes del Aula de Fotografía de Factoría Creativa. Hasta el 30 de septiembre los vecinos pueden acudir a la muestra

Qué hacer....

Animatega 2012

El área de Juventud organiza una nueva edición de Animatega 2012. Dirigido a niños de entre 5 a 11 años se trata de un conjunto de actividades extraescolares propuestas para su tiempo de ocio. Comienza el 9 de octubre, martes y jueves de 16.30 a 18.00 horas y sábados de 10.00 a 12.00 horas. La cuota de inscripción son 30 euros a pagar en dos cuotas. Más información en el Centro Joven 'La Estación' o en el Punto Joven 'El Rincón'. También a través del email juventud@aytolarinconada.es.

Viaje Joven a Isla Mágica

El área de Juventud realiza una excursión a Isla Mágica el 29 de septiembre. Información e inscripciones hasta el 26 de septiembre en el Centro Joven 'La Estación' o en el Punto Joven 'El Rincón'. También a través del email informacionjuvenil@aytolarinconada.es.

Carrera Nocturna

El próximo 21 de septiembre, el área de Medio Ambiente organiza la Carrera Nocturna El Majuelo por la Movilidad. La salida será a las 21.00 horas desde la entrada del parque y se hará un recorrido de 8 kilómetros por el núcleo de La Rinconada.

Conferencia sobre cambio climático

El Centro Cultural de La Villa acoge la conferencia sobre cambio climático a cargo de Jesús Martínez Linares, presidente de la ONG Sustenta e investigador climático. Será a las 19.30 horas el día 27 de septiembre.

IV Concurso de Graffiti 'Porque tú pintas mucho en el medio ambiente'

Hasta el 7 de octubre está abierto el plazo para participar en el IV Concurso de Graffiti 'Porque tú pintas mucho en el medio ambiente' que promueven las áreas de Medio Ambiente y de Juventud.

Más información en Centro Joven 'La Estación', en la calle San José número 38 o bien a través del email juventud@aytolarinconada.es.

Historiador Local

Manuel Alfonso Rincón



República: ¿fue buen Alcalde el elegido por el pueblo?

Vimos en capítulos anteriores cómo el único republicano de La Rinconada durante décadas, Antonio Conde Romero de Medina, no conseguía, llegada la 2ª República, ser Alcalde

Aparte de que son gajes de la democracia - a lo mejor luchas contra Franco 40 años y después no te eligen-, de todas maneras, y antes de que nuestro amigo consiga el preciado cargo, tendríamos que preguntarnos: ¿es que estaban haciéndolo mal los elegidos por el pueblo García Domínguez y Falcón Cárdeno?

Yo nunca les diré ni Sí ni No, sino que les contaré lo que hizo cada uno para que sean Vds. mismos los que saquen sus conclusiones. Lo primero con que se topó García Domínguez fue el Decreto de Términos municipales del Gobierno de la República: por él en cada pueblo no podían trabajar más que los vecinos de ese pueblo. El problema era grave porque había pueblos casi sin término como San Juan, Camas y varios de la Sierra Sur y del Aljarafe, y sucedía, además, que unos eran tan ricos que atraían gente de fuera, y había otros que no daban ni para 10 familias. Investigó García Domínguez y, adarado que a todos los llegados de Portugal, Granada y otros sitios la Ley los consideraba ya rinconeros, todavía quedaban 3 propietarios de Alcalá de Guadaíra, Mairena del Alcor y El Viso (José Luis Bulnes, Hipólito León y Graciano Carrión) que tenían personal de confianza de esos pueblos en sus fincas de aquí, y en seguida les avisó nuestro Alcalde de que 'obraría legalmente contra sus propiedades' y que 'desde ese momento no respondía de las acciones que se ejerciesen contra ellas'.

Como la República prohibía las reuniones incontroladas, vio García Domínguez que debía ejercer sus poderes de Alcalde 'concediendo el permiso a los Sindicatos para que hicieran las Asambleas necesarias para solucionar el problema anterior' (por ejem-

plo, Asambleas informativas sobre qué propietario tenía a 'no-rinconeros trabajando en sus fincas') y para otro que surgió en seguida de la mano del gran emprendedor pero, también, 'pelmaza mosca de la siesta' de toda la Historia desde 1900, el Conde de las Torres de Sánchez Dalp.

Este señor se había gastado una millonada en la maquinaria agrícola más moderna traída de Alemania y parecían sus fincas plantaciones de EEUU (fueron visitadas desde Ministros europeos en 1907 hasta Eva Perón y otros en 1947 y años después, como ya les he contado en estos Tomatota) y él decía que no cumpliría jamás eso de que 'no usara esa maquinaria y que cosechara a mano como en el s.XIX'.

Pues avisos y 'amenazas' que van y vienen de nuestro Alcalde García Domínguez al Gobernador y de éste a la Guardia civil y del mismo Alcalde a Sánchez Dalp, y avisos todos los días en las Asambleas sindicales de 'si las máquinas andaban o no andaban' hasta que por fin Sánchez Dalp cedió y paró las máquinas 'en bien de que entraran más jornales en las casas de las humildes familias del pueblo'.

Pues 4-0 de García Domínguez por ahora en el tema 'ningún no-vecino de La Rinconada trabajando en nuestras fincas' y en el de la maquinaria de Sánchez Dalp, y todo ello sin disparar un solo tiro y sin ninguna violencia (al contrario que en Villa del Río donde 'naturalmente' -era 1931- de invadir las fincas se pasó a quemar la Iglesia, o las muertes de los guardas de fincas en decenas de pueblos, o los incendios de cosechas enteras en Pilas, Ecija, etc. en una Andalucía en la que hacía 11 años que no ardían). ¿Que García Domínguez era 'un buen Alcalde'? esperen que aún quedan cosas de él, aunque pocos fueron los días que ostentó el cargo, y después habrá que verlo de Falcón Cárdeno y compararlo todo con lo que hizo, cuando lo nombraron, Antonio Conde Romero de Medina.

Felicitaciones



Mari Carmen Durán y Paco Rodríguez

Muchas Felicidades por vuestro enlace. Esperamos que seáis muy felices. Vuestros amigos que os quieren.



Pastora Nieto

Felicidades mamá por el día de tu santo, aunque sea con retraso. Te queremos.



Cristina y José

Enhorabuena recién casados, que seáis muy felices el resto de vuestra vida. Viva Máster Rápido.

Farmacias de Guardia

19 septiembre - MIÉRCOLES

C/ Carretera Bética, 69
95-479 00 61

20 septiembre - JUEVES

C/ Alberto Lista
95- 4 790 726

21 septiembre - VIERNES

22 septiembre - SÁBADO

23 septiembre - DOMINGO

C/ Madrid, 47

95- 479 02 34

24 septiembre - LUNES

C/ Los Carteros, 90

95- 579 06 07

25 septiembre - MARTES

C/ Carretera Bética, 69

95-479 00 61

26 septiembre - MIÉRCOLES

C/ Alberto Lista

95- 4 790 726

27 septiembre - JUEVES

C/ Madrid, 47

95- 479 02 34

28 septiembre - VIERNES

29 septiembre - SÁBADO

30 septiembre - DOMINGO

C/ Los Carteros, 122

95- 479 01 37

1 octubre - LUNES

C/ Carretera Bética, 69

95-479 00 61

2 octubre - MARTES

C/ Alberto Lista

95- 4 790 726

3 octubre - MIÉRCOLES

C/ Madrid, 47

95- 479 02 34

4 octubre - JUEVES

C/ Los Carteros, 122

95- 479 01 37

LA RINCONADA

Servicios localizables - 24 horas

C/ Virgen de Gracia.

tlf. 95-5797875.

REPORTAJE



"Me encanta todo tipo de pintura, ya sea brocha gorda o pincel fino. Todo puede servir como lienzo, un cuadro, una pared o el techo".

"La mejor de mis obras siempre será la que está por hacer"

Claudio Pulido reproduce sobre cualquier superficie todo tipo de pinturas y sueña con ver el conjunto de su obra expuesta en el Centro Cultural de La Villa

Al concertar la entrevista, Claudio Pulido, está en plena faena. Se encuentra pintando, aunque no una de sus obras pictóricas, sino el piso de su sobrina. "Me encanta todo tipo de pintura, ya sea brocha

Tras trabajar en una carpintería, ahora se dedica de lleno a lo que ha sido su gran pasión: la pintura

gorda o pincel fino", dice cuando se presenta, a lo que añade: "Todo puede servir como lienzo; un cuadro, una pared o el techo". Y predica con el ejemplo. Basta visitar su taller para comprobarlo. Sobre el techo un enorme crucificado, algún retrato en la pared, lienzos de todas las formas y tamaños, para recoger la obra de este singular artista, que firma sus obras cambiando la 'u' de su apellido por una 'v', "como hacían los romanos", y que después de permanecer en una carpintería durante 28 años fabricando baldosas de parquet, decidió dedicarse de lleno a lo que ha sido su gran pasión

desde siempre: la pintura.

Fue a partir de entonces cuando su obra empezó a cobrar enjundia, aunque el interés por pintar lo expresaba desde los nueve años -ahora tiene sesenta-. Como él mismo reconoce, "aprendo a base de equivocarme, porque lo que es carrera estoy más pegado que un sello de un real", afirma sonriente para, a renglón seguido, ponerse serio. "Ojalá pudiera volver atrás y acudir a la escuela de bellas artes para formarme". "En mis tiempos sólo cabía trabajar para comer, mientras que hoy hay grandes facilidades para que los jóvenes adquieran conocimiento".

Si atendemos a la definición que dio en su día Picasso, Claudio es un artista, pues "un pintor es aquel que pinta lo que vende, mientras que un artista es el que vende lo que pinta". Eso sí, a pesar de que no existe ánimo de lucro en su trabajo, no renuncia a vender sus obras. "Si alguien quiere una de mis pinturas, está en venta, porque una ayuda para adquirir materiales siempre es bien recibida".

A la hora de clasificar su obra,

reconoce abiertamente que es un pintor realista. "Yo pinto lo que veo, porque no entiendo otros estilos más abstractos". "No pretendo interpretar la realidad, sino reflejarla". No obstante, después de la visi-

De cara al futuro, Claudio sueña con exponer su obra pictórica al municipio en el Centro Cultural de La Villa

ta de un pintor famoso a su taller, "de cuyo nombre no puedo acordarme", comenzó a pintar extractos

de cuadros famosos o a combinar distintas obras. "Nunca puedes cerrarte a nada en el arte, por eso yo siempre digo que la mejor obra es la que está por hacer".

De cara al futuro, sueña con exponer su obra en el Centro Cultural de La Villa, algo que quiere llevar a cabo, pero para lo que, como afirma, "me falta que me den el último empujoncito". "Distintas personas me han dicho que me anime y que muestre mi obra a todo el municipio y es un anhelo que tengo, pero no termino de dar el paso, aunque estoy seguro que tarde o temprano lo haré".



Aunque no es una prioridad, Claudio no renuncia a vender sus obras.

noticias en **titulares**

A fondo

Continúan las obras en los CEIP Blanca de los Ríos y Guadalquivir con cargo al Plan OLA. **Pág. 2-3**

Urbanismo

Las obras de la segunda fase del parque de Las Graveras ya están en marcha. **Pág. 4**

Entrevista

El Teniente de alcalde, Antonio Marín, desgrana las líneas a seguir de las áreas que representa. **Pág. 5**

Vivienda

Las obras de los 100 pisos, en un 90 por ciento de ejecución. **Pág. 6**

Desarrollo Local

La Casa inteligente de Andalucía Team abre sus puertas en La Rinconada. **Pág. 7**

Empleo

El Ayuntamiento contrata a 120 vecinos dentro de diferentes programas de trabajo. **Pág. 8**

Bádminton

El Soderinsa arrolla al Oviedo por un contundente 6-1. **Pág. 12**

Fútbol

El San José colidera la Primera Andaluza tras ganar por 1-3 al Nervión. **Pág. 13**

Cultura

La Villa abre la sorprendente e innovadora programación de los centros culturales. **Pág. 20**